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■ Ha asegurado que “Andalucía está desempeñando un papel cada vez
más relevante como puente entre Latinoamérica y Europa” y se ha ofrecido
como “nexo en un mundo complejo, convulso y desafiante, donde el valor
de la UE cobra mayor importancia”. Lo ha hecho en la inauguración, en
Sevilla, de la 185ª reunión del Directorio del Banco de Desarrollo de
América Latina y el Caribe (CAF), en el marco de la Cumbre de la ONU P3
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Las horas contadas
“Todos los que parecen estúpidos, lo son

y, además también lo son la mitad de los que
no lo parecen”. FFrancisco de Quevedo.

Como vecino he de reconocerme un
completo desastre. El último en ente-
rarse del cotilleo del año de esta nues-
tra comunidad, incapaz de retener el

nombre de casi ningún lindante de pasillo o
seto por más que los susodichos, normalmen-
te, se me dirijan citando nombre y conozcan
el de todos los miembros de mi familia, in-
cluidos el de mis dos hermosos perros, cuan-
do quien suscribe es incapaz de retener nada
de ellos y duda si esa falta de tacto superlati-
va se debe a algún defecto genético o sencilla-
mente a la bestia indomable y anti social que
enraizada adentro anida. No es, de verdad,
un acto consciente, muy al contrario. No se
me es necesario un esfuerzo extraordinario
para vivir en la babia social del vecindario,
sale natural, sencillamente no me entero de
nada y analizado es debido a dos sencillas ra-
zones: nulo interés de lo que sucede en la vi-
da de personas no señaladas por afecto cor-
póreo alguno y, por tanto, imposibilidad de
retener nombre y, a veces, cara y, dos, las tra-
bas importantes que uno acumula en su yo
íntimo y que es aquel que le habla a los ecos
del cerebro y que sabes que es ese tú mismo al
que no siempre quieres escuchar. Todo junto
limita la capacidad de juzgar a nadie moral-
mente. La moral es ese conjunto de valores
que determinan lo que es correcto o incorrec-
to, lo que es bueno o malo y, en ese punto,
¿cómo atender el comportamiento de los de-
más y caer en la tentación de enjuiciarles -
moralmente- cuando uno mismo huye del in-
dividuo siniestro y no siempre reconocible
que le devuelve el espejo?

De entrada, básicamente solo me siento en
grupo entre los que están en contra de los que
están en contra de algo y eso es un poco estar
en contra de uno mismo. Hay personas que
están en contra por sistema porque buscan la
perfección individual limitando el ancho de
banda de los demás, y ya no solo en la mane-
ra de actuar o proceder en según qué cosas si-
no, y lo que es peor, en la manera de pensar.
Esto había sido tradicionalmente territorio de
la derecha ancestral y de la religión más cáus-
tica: había que creer en Dios o en el dictador,
de lo contrario eras un hereje o un rojo que
merecía la hoguera o un tiro en la nuca. Limi-
tar el pensamiento de los demás y elevar a so-
brevalorado el término de democracia defi-
nió a la derecha siempre, desde la española,
la Europa y tantas otras de repúblicas bana-
neras donde la pistola ordena el pensamien-
to, también en el otro extremo hicieron lo pro-
pio regímenes de izquierdas como en la
URSS, Cuba o China. Los extremos siempre
han tenido tendencia a tocarse la mano.

En la izquierda histórica, en todo caso, se
concentraban todos los corderos de Dios cuyo
progresismo les hacía libres de pensamiento

entendiendo y respetando el de los demás,
por mucho que éste resultara incómodo. Pe-
ro esa es la esencia de la democracia, pensar
y opinar libremente y, ante todo, respetar to-
da opinión que no atente contra los derechos
fundamentales de los demás. Respetar.

La intransigencia y las murallas en el pla-
no ideológico derivan en tiranía y ésta flore-
ce allí donde se la riega, no nace por inercia
bajo un concreto modelo de pensamiento co-
mo la seta lo hace tras la primera lluvia y la
izquierda radical, con movimientos como el
que representó Podemos en España y otros
similares diseminados por el resto del mun-
do, se ha hecho en parte prisionera de sí mis-
ma acotando su horizonte ideológico en
cuestiones raciales, en un feminismo a veces
enfermizo, en movimientos LGTBI o en el ab-
surdo abuso de pronombres de género neu-
tro y un ejemplo es el término woke acuñado
en Estados Unidos y que si bien para algunos
comenzó representando a personas que tie-
nen una elevada conciencia social y, tam-
bién, racial, para otros no son más que radi-
cales progresistas que quieren imponer sus
ideas como antes lo hacían los radicales de

derechas. Y Vox en España, como Trump en
EEUU, se nutren de todos los migrantes de la
izquierda que buscan refugio allí donde el
corsé no les oprima el pensamiento. Cierta iz-
quierda que ha perdido el sentido noble del
término sincero que representa ser demócra-
ta de verdad, esa misma democracia que pa-
dece a diario ataques terribles por parte de
nuestros gobernantes y, también, bombarde-
os ante el descrédito sobre unas instituciones
que se atacan entre sí dejando que se derrum-
be en directo todo lo que antes nos parecía só-
lido. La corrupción, por ejemplo, no es ideo-
lógica.

Quizás haya que concluir que estemos atra-
vesando el vértice hacia una época distinta,
donde ciertos valores no sean más que re-
cuerdos de un pasado viejuno y esta izquier-
da sustentada gubernamentalmente para
mantenerse en el poder de España en aque-
llos que justamente quieren descomponer Es-
paña es una izquierda que requiere de la tira-
nía woke para justificarse a sí misma pese al
coste electoral que tanta estrechez de mente
conlleva. Pero es lo que hay. La hipocresía es
una condición que ha acompañado a la hu-

manidad a lo largo de su historia, eso es algo
que pocos pueden negar, como tampoco el
hecho de que viva actualmente un momento
lúcido y esplendoroso porque se hace de ella
alardes diarios, tanto en sedes parlamenta-
rias como en esa izquierda woke que para de-
fender su manera de verlo atrinchera la de los
demás y no admite que se puedan ver las co-
sas de otro modo.

Asistimos a un esperpéntico debate en el
que todos los partidos, pero sobre todo PSOE
y PP, han abandonado por completo el inten-
to de proyectar serenidad y compromiso en el
traslado de propuestas de esa necesaria ges-
tión pública que requiere el ciudadano en be-
neficio del show y la intriga en la búsqueda
del golfo del día, a los cuales cada cual cobija
a su manera intentado demostrar que el golfo
de enfrente es mucho más golfo que el tuyo.
Un espectáculo desmedido y vergonzante. Si
creemos a pies juntillas que la clase política
no es más que el reflejo de la propia sociedad,
y no hay razón equilibrada para no creerlo, es
para inquietarse por cuando la cuestión no
tendría solución posible para esta España re-
vuelta y zarandeada por sus propias cosas y
por las de afuera, todo en un tiempo nunca
vivido y que no defrauda por cuanto la noti-
cia del día impacta siempre más que aquella
que lo fue ayer y varía de género, de escena-
rio, de personas, quizás para que deje de inte-
resarnos todo lo que a nuestro alrededor pa-
sa. La noticia del día ha pasado a ser la estul-
ticia del día, sustantivo femenino puesto de
moda por nuestro presidente Sánchez que
usa términos como pájara o estulticia para in-
sultar en conversaciones privadas y, claro,
uno se pregunta quién demonios hace eso
con lo sencillo que es decir qué cabrona o me-
nudo imbécil. El estoltuciador que lo estulti-
cie buen…

En fin. Le preguntaban hace unos años a

Ábalos siendo ministro en un foro de la Fun-
dación Caja Sol, con Antonio Pulido de maes-
tro de ceremonia, su opinión ante los cortes
de cuello practicados por Susana Díaz contra
Mario Jiménez, María Márquez y Ángeles Fé-
rriz y éste, ministro entonces, decía que ha-
bía que tener calma porque lo importante era
mantenerse en la Feria aunque se hubiese
perdido sitio en el tiovivo. Lo que ha llovido,
José Luis, que entonces subía y bajaba en uno
de los corceles principales de la atracción rei-
na oteando impertérrito y disfrutón el hori-
zonte y hoy pela como pinche segundón don-
de las patatas asadas y sabe que sus horas en
el recinto de la fiesta están contadas. Más nos
vale, visto lo visto, prestar más atención al
vecino porque todos, al final y sin excepción,
tenemos las horas contadas. ■

Visita nuestros blogs de opinión en
andaluciainformacion.es

La intransigencia y las murallas en
el plano ideológico derivan en
tiranía y ésta florece allí donde se la
riega, no nace por inercia bajo un
concreto modelo de pensamiento

eugarto
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Unica Group
prevé generar
en Almería
400 nuevos
empleos

ALMERÍA. EUROPA PRESS | La em-
presa Unica Group prevé ge-
nerar unos 400 nuevos em-
pleos a través de un nuevo
centro de “agronegocios” y
una finca experimental en las
que invertirá unos 20 millo-
nes de euros mediante una
iniciativa que ha sido decla-
rada proyecto de interés es-
tratégico por la Junta de An-
dalucía. 

Según el Gobierno anda-
luz, la declaración como pro-
yecto estratégico del Unica
Agribusiness Centre ha per-
mitido agilizar su tramitación
a través de la Unidad Acelera-
dora de Proyectos, una herra-
mienta destinada a “facilitar
la implantación de inversio-
nes de gran impacto econó-
mico y social”.

El consejero de Agricultu-
ra, Pesca, Agua y Desarrollo
Rural, Ramón Fernández-Pa-
checo, ha visitado las instala-
ciones de la empresa alme-
riense y ha destacado la “fir-
me apuesta del Gobierno an-
daluz por la innovación y la
investigación como motores
de crecimiento, sostenibili-
dad y competitividad en el
sector agroalimentario anda-
luz”. 

En esta línea, ha incidido
en el carácter “estratégico” de
este proyecto que lidera Uni-
ca, a la que ha señalado como
“referente nacional en expor-
tación de hortalizas”.

EMPRESAS

Actualidad ATARFE (GRANADA) 

Un incendio en un
hotel obliga al desalojo
de 35 personas

ANDALUCÍA
El incendio de un hotel en Atarfe (Granada) a última ho-
ra del sábado derivó en el desalojo preventivo de 35 per-
sonas y en el traslado a un centro hospitalario de siete
pacientes intoxicados por inhalación de humo, tras ar-
der un almacén pequeño del hotel en la primera planta,
según informó el 112.

CUMBRE DE LA ONU Durante la 185ª reunión del Directorio del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF)

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, y el presidente de Ecuador, Daniel Noboa, en San Telmo. F. J. OLMO

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, ha des-
tacado que “Andalucía está
desempeñando un papel ca-
da vez más relevante como
puente entre Latinoamérica y
Europa”, toda vez que se ha
ofrecido como “nexo en un
mundo complejo, convulso y
desafiante, donde el valor de
la Unión Europea cobra ma-
yor importancia”. Además,
ha afirmado que la comuni-
dad andaluza es “la mejor
hermana posible de toda
América Latina y el Caribe, y
la que más se siente parte de
ella”. Así lo expresó el presi-
dente andaluz durante su in-
tervención en la inaugura-
ción de la 185ª reunión del Di-
rectorio del Banco de Des-
arrollo de América Latina y el
Caribe (CAF), que se celebra
en Sevilla en el marco de la IV
Conferencia Internacional so-
bre la Financiación para el
Desarrollo de Naciones Uni-
das, que arranca hoy.

En este contexto, Moreno
dio la bienvenida a todos los
asistentes a Sevilla y a Anda-
lucía. El presidente andaluz
subrayó que “probablemente
este sea el trozo de tierra fue-
ra de América Latina que más
se siente parte de ella”, algo
que, según explicó, se percibe
en “sus costumbres, acentos,

edificios e incluso en la gas-
tronomía”. “Un hermana-
miento que siempre procura-
mos cuidar, fomentando un
enriquecimiento mutuo que
comenzó hace siglos y que,
espero, siga proyectándose
hacia el futuro”, señaló. En
esta línea, Moreno calificó la
celebración del Directorio co-
mo un “hito” dentro de las
“magníficas relaciones” en-
tre América Latina y Europa,
que ya tuvieron el año pasado
un “interesante prólogo” con
un foro de reflexión sobre los

desafíos comunes que com-
parten ambas regiones. Asi-
mismo, recordó que, “hace
unos días, Andalucía volvió a
convertirse en el epicentro de
las relaciones económicas en-
tre Latinoamérica y Europa,
al acoger la cuarta edición del
Congreso del Consejo Empre-
sarial Alianza por Iberoamé-
rica (CEAPI)”.

Además, subrayó que hoy
dará comienzo la IV Confe-
rencia Internacional sobre la
Financiación para el Desarro-
llo de Naciones Unidas, lo

que, en sus palabras, supone
“una concatenación de even-
tos de primera magnitud que
refleja el papel cada vez más
relevante de Andalucía en el
mundo, y especialmente co-
mo puente privilegiado entre
la Unión Europea y Latinoa-
mérica”.

En este contexto, Moreno
ha destacado que Andalucía
es “la tercera economía de Es-
paña y la segunda comuni-
dad con mayor número de
empresas, solo por detrás de
la Comunidad de Madrid”.

Asimismo, ha subrayado que
es “la tercera región más ex-
portadora del país”, lo que
demuestra “que Andalucía es
una comunidad que trabaja
con ahínco e ilusión por refor-
zar su conexión tanto con la
Unión Europea como con el
sur de España, representando
un nexo entre tres subeuro-
pas y toda Latinoamérica”.
Además, destacó que “los in-
tercambios comerciales entre
Andalucía y América Latina
alcanzaron el año pasado ca-
si 6.800 millones de euros”.

Moreno destaca a Andalucía como
“la mejor hermana” de Latinoamérica
INTERVENCIÓN___El presidente de la Junta se refirió a la comunidad como “puente privilegiado con la
UE” y dijo que quizás “sea el trozo de tierra fuera de América Latina que más se sienta parte de ella”

PARTIDOS Anuncia que renunciará de sus cargos en el Ejecutivo central, donde ejerce como vicepresidenta primera y ministra de Hacienda

Montero dejará el Gobierno para liderar el
PSOE-A cuando se acerquen las elecciones
SEVILLA. EUROPA PRESS | La secre-
taria general del PSOE-A,
María Jesús Montero, ha
anunciado que renunciará
de sus cargos en el Ejecutivo
central, donde ejerce como
vicepresidenta primera y mi-
nistra de Hacienda, “cuando
nos aproximemos a la fecha
electoral” en Andalucía, pa-
ra así liderar “en cuerpo y al-
ma” esta federación socialis-

ta. “Lo haré en el momento
en que sea oportuno, cuan-
do ya nos aproximemos a la
fecha electoral”, ha explica-
do en una entrevista a El Co-
rreo de Andalucía, recogida
por Europa Press, para seña-
lar que se dedicará “en cuer-
po y alma” al PSOE-A “cuan-
do toque”.

Una responsabilidad que
le “hace particular ilusión”.

“Tengo ganas porque ser
presidente o presidenta de
tu tierra, de Andalucía, a la
que yo le he dedicado tantos
años de mi vida profesional,
pues me parece todo un reto
que me entusiasma”, ha se-
ñalado la socialista.

La líder del PSOE-A ha
asegurado que seguirá al
frente de esta federación
aunque las encuestas man-

tengan la distancia que hoy
le dan con respecto al PP.
“Vengo a ganar la Junta de
Andalucía y estoy confiada
en que voy a ganar”, ha tras-
ladado.

Preguntada por el impac-
to en el PSOE-A del caso Kol-
do, que implicaría presunta-
mente a ex destacados diri-
gentes socialistas como el
que fuera secretario de Orga-

nización, Santos Cerdán, y
su antecesor en el cargo y
ministro de Transportes, Jo-
sé Luis Ábalos, ha apostilla-
do que a la militancia “le
duelen más los casos de co-
rrupción que protagoniza su
partido que a la del Partido
Popular”. También ha apro-
vechado para dirigir el foco a
las investigaciones judicia-
les acerca de los contratos
de emergencia concedidos
por el Servicio Andaluz de
Salud (SAS). “¿Por qué nadie
le pide explicaciones al se-
ñor Moreno Bonilla sobre
sus casos de corrupción? A
mí me parecen que requiere

que dé algún tipo de explica-
ción sobre qué ha ocurrido
con 1.500 millones de con-
tratación. Es una cifra que
da vértigo”, ha expresado.

Ya en clave nacional, en
referencia a la reciente vali-
dación de la Ley de Amnistía
por el Tribunal Constitucio-
nal y si confía en su aplica-
ción por parte de los jueces y
el Tribunal Supremo, ha de-
fendido que “no se pueden
poner en cuestión determi-
nadas sentencias porque te
gusten más o menos y, por
tanto, poner en cuestión la
legitimidad de los órganos
que las dictan”.

■ ■ El presidente de la Junta
recibió ayer en el Palacio de San
Telmo, al presidente de Ecuador,
Daniel Noboa, quien visita
Sevilla en el marco de la IV
Conferencia Internacional sobre
Financiación para el Desarrollo
de la ONU. Una cita en la que el
líder autonómico destacó su
deseo de que las relaciones
económicas y socio-culturales
entre ambos países, y sobre
todo, con la comunidad
andaluza, “sean fructíferas y
que crezcan notablemente”.

Visita del presidente
de Ecuador a San Telmo

El apunte



Actualidad   | España  |     Mundo

‘CASO KOLDO’ La defensa cuestiona el documento que le acredita como dueño de una de las empresas señaladas

MADRID.  EUROPA PRESS | El ex se-
cretario de Organización del
PSOE Santos Cerdán declara
hoy como imputado en el Tri-
bunal Supremo (TS) a raíz del
informe de la Unidad Central
Operativa (UCO) de la Guardia
Civil que le sitúa, junto al ex
ministro de Transportes José
Luis Ábalos y su ex asesor mi-
nisterial Koldo García, en el
epicentro de una presunta tra-
ma de cobro de comisiones a
cambio de contratos de obra
pública.

El denominado informe
Cerdán se conoció el pasado
12 de junio, provocando que el
afectado dimitiera ese mismo
día como secretario de Orga-
nización del PSOE y anuncia-
ra que renunciaría también al
acta de diputado, algo que
acabó formalizando días des-
pués, el 16 de junio.

El instructor del caso Koldo
en el TS, Leopoldo Puente, le
ofreció declarar voluntaria-
mente el 25 de junio, como pa-
so previo a iniciar los trámites
para recabar el permiso de la
Cámara Baja para poder in-
vestigarle. Sin embargo, al re-
nunciar a la condición de di-
putado perdió el aforamiento,
por lo que el magistrado pudo
citarle directamente como im-
putado, aunque accedió a re-
trasarle la cita para dar más
tiempo a su abogado a estu-
diar la causa, fijándola para
hoy.

Fuentes de la defensa con-
sultadas por Europa Press

Santos Cerdán, durante una sesión plenaria en el Congreso, el pasado 12 de junio. JESÚS HELLÍN / EUROPA PRESS

Jueces y
fiscales irán
a la huelga
los días 1, 2 
y 3 de julio

MADRID. EUROPA PRESS | Todas las
asociaciones de jueces y fis-
cales, excepto las progresis-
tas, han convocado una huel-
ga de tres días -1, 2 y 3 de ju-
lio- contra las reformas anun-
ciadas por el Gobierno sobre
el acceso a ambas carreras y
la Fiscalía, al considerar que
suponen un ataque a la inde-
pendencia judicial y, por en-
de, al Estado de Derecho, si
bien el ministro del ramo, Fé-
lix Bolaños, descarta dar
marcha atrás asegurando
que son “imprescindibles”
para modernizar la Justicia.

La Asociación Profesional
de la Magistratura (APM), la
Asociación Judicial Francis-
co de Vitoria (AJFV), el Foro
Judicial Independiente (FJI),
la Asociación de Fiscales
(AF) y la Asociación Profesio-
nal e Independiente de Fisca-
les (APIF) comenzaron con-
vocando un paro de 10 minu-
tos el 11 junio, al que siguió la
concentración del pasado sá-
bado ante el Tribunal Supre-
mo (TS). Fue el pasado 17 de
junio cuando las cinco aso-
ciaciones anunciaron huel-
ga, ofreciendo desconvocarla
si el Ejecutivo retiraba las re-
formas, algo que el Ministerio
de Justicia rechazó. 

Las asociaciones alertan
de que las reformas anuncia-
das minarán la independen-
cia judicial y, con ello, el Es-
tado de Derecho. Entre sus
principales críticas están el
“riesgo de selección ideológi-
ca de los futuros jueces y fis-
cales”.

Cerdán declara hoy ante el Supremo por la
presunta trama de amaño de obra pública
IMPUTADO__El ex secretario de Organización del PSOE comparece tras el informe de la UCO que
le identifica, junto al ex ministro Ábalos y su ex asesor Koldo García, como cobrador de ‘mordidas’

JUSTICIA

Muere una trabajadora
del servicio de limpieza
BARCELONA. EUROPA PRESS | Una
trabajadora del servicio de
limpieza viaria de Ciutat Vella
de Barcelona murió el sábado
por la noche tras llegar a casa
al terminar su turno, de 14 a 21
horas, en plena ola de ca-
lor,informó ayer  UGT de Cata-
luña. El sindicato explicó que
la mujer, de quien está previs-
to realizar una autopsia para
determinar las causas de la
muerte, al llegar a casa y po-

nerse a cenar, "cayó fulmina-
da", y señaló la fuerte calor co-
mo una posible causa de la
muerte. Aun así, las mismas
fuentes puntualizaron que
desconocen si tenía patologí-
as previas o si realmente la
muerte guarda relación con la
calor, por lo que pidieron
"prudencia". Al parecer, la
mujer no mostró signos de en-
contrarse mal durante su tur-
no, según el sindicato.

HUNGRÍA El alcalde de Budapest, uno de sus grandes impulsores, celebró su celebración BARCELONA Tras su jornada en la ola de calor

Viktor Orbán critica la “repulsiva” marcha del
Orgullo y la achaca a las “órdenes” de Bruselas
MADRID. EUROPA PRESS | El primer
ministro húngaro, Viktor
Orbán, ceiricó ayer los he-
chos “repulsivos” ocurridos
el sábado en Budapest du-
rante la marcha del Orgullo
ydenunció que fue un acto a
las “órdenes” de Bruselas
apoyado por la oposición
“títere”.

Lo observado fue “repul-
sivo y vergonzoso” y citó co-

mo ejemplos los “espectácu-
los de 'drag queens' en el es-
cenario, hombres con taco-
nes, panfletos sobre terapia
hormonal,...”. No es orgu-
llo, sino “vergüenza”, su-
brayó en redes sociales.
“¡Estamos luchando por la
verdad! ¡Luchando contra
las mentiras!”, reivindicó.

Orbán afirmó que lo visto
es una muestra de lo que

ocurriría en Hungría si no
hubiera un gobierno “nacio-
nal que proteja nuestra so-
beranía”, con consecuen-
cias en ámbitos como la in-
migración, los servicios pú-
blicos o Ucrania y la guerra. 

Por contra, el alcalde de
Budapest y uno de los gran-
des impulsores de la inicia-
tiva, Gergely Karácsony,
aplaudioó la celebración del

desfile en una ciudad que
eligió “la libertad, Europa,
el mundo libre y el poder del
amor”. “Estoy de acuerdo
con el primer ministro: ayer
quedó claro cómo sería este
país si no estuvieran gober-
nando. Y se lo hemos de-
mostrado”, añadió en un
mensaje en su página de Fa-
cebook, acompañado de
imágenes del evento.
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aseguran que Cerdán está dis-
puesto a declarar para poder
dar las explicaciones oportu-
nas ante los “consistentes in-
dicios” de la comisión de deli-
tos de organización criminal y
cohecho que aprecia el ins-
tructor contra el ex dirigente
socialista.

La defensa llegó a remitir
un escrito solicitando al Su-
premo que, en aras de la
“transparencia”, permitiera
retransmitir en directo unas
declaraciones que tienen el
carácter de reservadas. Sin
embargo, el instructor se lo
denegó subrayando que es
“inconciliable” con el carác-
ter reservado de la fase de ins-

trucción.
El magistrado ya anticipó

que, tras tomarle declaración,
valorará la adopción de medi-
das cautelares en su contra,
como ya hiciera con los otros
investigados: Ábalos, Koldo y
el presunto conseguidor de la
trama, el empresario Víctor de
Aldama. A los tres, y a peti-
ción de Fiscalía, el TS les pro-
hibió salir de España, les reti-
ró el pasaporte y les impuso la
obligación de comparecer pe-
riódicamente ante una sede
judicial.

No obstante, tras las últi-
mas revelaciones relativas a
las presuntas adjudicaciones
irregulares de obra pública,

Puente revisó las medidas
cautelares de Ábalos y Koldo.
A petición de Fiscalía, las rati-
ficó pero en esa ocasión las
acusaciones populares -unifi-
cadas bajo la dirección letra-
da del PP- solicitaron prisión
provisional.

También les volvió a citar.
Ábalos dijo que no se recono-
cía en los audios recogidos en
el informe de la UCO, sugirien-
do que podrían estar manipu-
lados, al tiempo que negó
cualquier implicación en ad-
judicaciones irregulares y el
cobro de comisiones. El que
fuera su asesor, en su segunda
declaración ante el Supremo,
optó por guardar silencio.

MADRID. EUROPA PRESS | La llega-
da de Cerdán al caso Koldo tu-
vo lugar a raíz del informe ela-
borado por la UCO en base a
unos audios grabados por Kol-
do entre 2019 y 2023 que refle-
jan conversaciones entre ellos
y Ábalos, así como a partir de
los mensajes de WhatsApp
que se intercambiaron.

Según los agentes, la pre-
sunta trama nació en 2015 en
Navarra -área de influencia de
Cerdán y Koldo- con éstos co-
mo protagonistas y creció a
medida que tanto ellos como
posteriormente Ábalos fueron
ganando relevancia política.

Los investigadores reflejan
que el rol de Cerdán en estas
supuestas corruptelas fue
cambiando. Así, ante el ascen-
so de Ábalos y Koldo al Minis-
terio de Transportes, habría
menguado quedando como
un gestor de “pagos”, mien-
tras que tras la caída de éstos
habría vuelto a tomar los man-
dos, según la UCO.

Además, se espera que un
punto clave del interrogatorio
a Cerdán sea el contrato priva-
do por el que el ex dirigente so-
cialista compró por 6.000 eu-
ros el 45% de Servinabar.

Cerdán llega al
caso por unos
audios grabados
por Koldo
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CUMBRE DE LA ONU Arranca la conferencia sobre financiación al desarrollo con petición más multilateralidad y de que sea más justa

Carmen del Toro/E.P.
SEVILLA | Los encuentros pre-
vios y la cena de gala de los
reyes a un centenar de invita-
dos, entre ellos 35 jefes de es-
tado, han marcado la jornada
previa a la inauguración ofi-
cial de la IV Cumbre Interna-
cional para la Financiación al
Desarrollo de la ONU (FFD4),
que pretende cerrar el Com-
promiso de Sevilla, un docu-
mento que marcará la hoja de
ruta de la comunidad interna-
cional sobre financiación al
desarrollo, aunque los en-
cuentros previos están aler-
tando de los recortes en esos
fondos y están sirviendo para
demandar cambios para ha-
cer un modelo más justo y con
mayor multilateralidad.

Sevilla se ha blindado con
más de 8.000 agentes y nume-
rosas restricciones en el tráfi-
co y en los accesos a las zonas
sensibles donde se desarro-
llan los más de 300 actos que
componen la Cumbre de la
ONU, especialmente en Sevi-
lla Este, donde se ubica el Pa-
lacio de Congresos y Exposi-
ciones, Fibes, que acoge las
actividades de la cumbre, pe-
ro también en el casco históri-
co y en los aledaños de los ho-
teles que acogen a las nume-
rosas delegaciones. Está pre-
visto que acudan, entre otros,
los dirigentes de Sudáfrica,
Kenia, Francia, Mauritania,

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante su participación en el Global Citizen Now. EP

Colombia, Ecuador, Egipto, la
Comisión Europea y el Conse-
jo Europeo, más de 200 dele-
gaciones oficiales de Estados
y organismos como Banco In-
ternamericano de Desarrollo
(BID), el Banco Europeo de
Inversiones (BEI) o la Organi-
zación Mundial del Comercio
(OMC), y más de 4.000 repre-
sentantes del sector empresa-
rial, civil y académico.

La Cumbre se daba por in-
augurada por la mañana, a
más de 30 grados, con el iza-
do de las banderas de España
y Naciones Unidas que presi-
dirá el encuentro durante los
cuatro días que colocarán a
Sevilla en el centro del debate
sobre el futuro de la financia-
ción al desarrollo con una au-
sencia más que destacada, la
del principal donante, Esta-
dos Unidos, cuyo presidente
Donald Trump ha renunciado
a los postulados de su prede-
cesor, Jou Biden.

Precisamente, aunque sin
citarlo, a estos recortes se refi-
rió directamente el presiden-
te español en uno de los dos
encuentros que han precedi-
do a la Cumbre, el Global Citi-
zen Now. Pedro Sánchez, sin
citar a Trump, ha advertido de
que el desarrollo sostenible
está en riesgo ante la falta de
financiación y ha hecho una
llamada a la acción para aca-
bar con la pobreza y la crisis

provocada por el cambio cli-
mático, reclamando renovar
el compromiso con el multila-
teralismo, en una coyuntura
internacional “crítica”. 

Sánchez, que según fuen-
tes de Moncloa citadas por EP
pretende mantener un perfil
“bajo” sin señalar directa-
mente a EEUU, ha querido
lanzar un mensaje de “espe-
ranza” para acabar con la po-
breza, lograr un desarrollo
sostenible, contener la emer-
gencia climática y construir
sociedades más justas.  Las

principales prioridades para
España en esta Cumbre en Se-
villa pasan por poner a los pa-
íses al mando de sus estrate-
gias de financiación y aliviar
la deuda de los países en des-
arrollo con iniciativas como el
hub de canjes de deuda por
inversiones o suspensión an-
te catástrofes. 

También ha abogado por
crear “un sistema fiscal más
justo, en el que las grandes
fortunas y empresas contri-
buyan más”, apuntando que
es una “mala noticia” que el

pacto del G7 que exime a las
multinacionales estadouni-
denses del pago del impuesto
mínimo del 15% , y conseguir
que las mujeres tengan mejor
acceso a la financiación para
fortalecer su papel en el des-
arrollo sostenible.

“En estos tiempos de pro-
funda incertidumbre y cre-
ciente tensión geopolítica,
debemos reafirmar nuestro
compromiso con el multilate-
ralismo, la cooperación y la
responsabilidad comparti-
da”, ha subrayado, apuntan-

do que esta “Conferencia no
es una reunión más, es el mo-
mento de la verdad”.

En la misma línea se ha
pronunciado el Foro de la So-
ciedad Civil, que se ha reuni-
do durante los dos días pre-
vios en la ciudad y que inclu-
so ha protagonizado una mar-
cha de protesta por la ciudad,
reivindicando un sistema fi-
nanciero justo, una cogober-
nanza más democrática y
más multilateralismo para al-
canzar un desarrollo sosteni-
ble de todos los territorios.

Encuentros y cenas antes de
cerrar el Compromiso de Sevilla
TENSIONES___El objetivo es definir la hoja de ruta de la financiación a pesar de la geopolítica
SÁNCHEZ___Alerta de los recortes y ve una “mala noticia” los resultados de la cumbre del G7

SEVILLA | El rey Felipe VI ha
mantenido varios encuentros
bilaterales durante este do-
mingo por la tarde, en los que
se reunirá en primer lugar con
el secretario general de Na-
ciones Unidas, António Gute-
rres, y posteriormente con el
presidente de la República de
Mozambique, Daniel Francis-
co Chapo, con el presidente
de la República de Panamá,
José Raúl Mulino, y con el
Emir del Estado de Catar, Ta-
mim bin Hamad Al-Thani.

Los encuentros han tenido
lugar en el Real Alcázar de Se-
villa y han sido previos a la
cena de gala ofrecida por los
monarcas a un centenar de
invitados con motivo de la
cumbre de la ONU.

Por su parte, Pedro Sán-
chez mantendrá hoy un en-
cuentro bilateral con António
Guterres antes de que se cele-
bre la la sesión plenaria inau-
gural. Posteriormente ambos
ofrecerán una rueda de pren-
sa.

Reuniones
bilaterales
del rey y del
presidente

Sanz inaugurará la Asamblea de Gobiernos Locales y Regionales
SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, inaugurará
hoy la Asamblea Mundial de
Gobiernos Locales y Regiona-
les que acogerá la ciudad en-
tre los días 30 de junio y 1 de
julio en el marco de la cumbre
de las Naciones Unidas.

Organizado por el Ayunta-
miento de Sevilla con el apo-
yo del Programa de las Nacio-
nes Unidas para el Desarrollo
(PNUD), tendrá lugar en la
Fundación Cajasol y está con-
vocado por la Global Taskfor-

ta de Andalucía, el Fondo An-
daluz de Municipios para la
Solidaridad Internacional
(FAMSI), la Federación Espa-
ñola de Municipios y Provin-
cias (FEMP), Fondo Mundial
para el Desarrollo de las Ciu-
dades (FMDV), Comisión Glo-
bal para la Financiación Ur-
bana de los ODS (SDSN), Lo-
cal 2030 y el Centro Interna-
cional de Formación de Auto-
ridades y Líderes (CIFAL Má-
laga- UNITAR).

La asamblea será un evento

ce de Gobiernos Locales y Re-
gionales (GTF) y facilitado
por Ciudades y Gobiernos Lo-
cales Unidos (CGLU).

El evento cuenta con el
apoyo institucional de la Jun-

solo por invitación, lo que ga-
rantizará la participación de
alto nivel de las principales
partes interesadas. Se estima
que el número de participan-
tes será de 120, con un fuerte
énfasis en el equilibrio geo-
gráfico y de género.

En el encuentro participa-
rán representantes de gobier-
nos nacionales a nivel minis-
terial y viceministerial, dedi-
cados al desarrollo local y ur-
bano, así como a las finanzas
públicas.

El encuentro se
centrará en el
desarrollo local y
urbano y en las
finanzas públicas

Sanz también participó ayer en la CAF, otra cita de la cumbre.

SEVILLA
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MINERÍA Presidida por el arzobispo BERMEJALES Cien mil euros para arreglar esta arteria fundamental OLA DE CALOR

La visita del alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, a la culminación de las obras de reasfaltado. AYTO

Sevilla  | Local

SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla, a través de la Geren-
cia de Urbanismo y Medio
Ambiente, ha acometido
obras de reasfaltado en la
Avenida Reino Unido, en el
distrito Bellavista-La Palme-
ra, durante los días 23 y 25 de
junio.

El alcalde, José Luis Sanz,
ha supervisado el estado final
de unas obras que son califi-
cadas desde el Consistorio co-
mo “fundamentales”, realiza-
das en una “arteria clave” de
entrada y salida del barrio de
Los Bermejales.

Según ha explicado el
Ayuntamiento en una nota, el
primer edil ha destacado so-
bre esta actuación que “se ha
intervenido en la totalidad de
la calle que, como muchas
otras en el resto de la ciudad,
se encontraba en muy mal es-
tado tras años de abandono.
Esta vía colectora en el barrio

de Los Bermejales ahora
cuenta con un asfalto de pri-
mera calidad haciéndola mu-
cho más segura y silenciosa
para los vecinos”.

El alcalde ha vuelto a resal-
tar que “este equipo de Go-
bierno sigue comprometido
en mejorar los viarios de Sevi-
lla para solucionar el deterio-
ro del pavimento y dotar las
calles y avenidas de la ciudad
de un asfalto de primera cali-
dad para hacerlos más segu-
ros para el tráfico rodado”.

En concreto, estos trabajos
han conseguido mejorar el
pavimento de los 8.020 me-
tros cuadrados de esta vía y
ha contado con una inversión
de más de 100.000 euros, in-
dica el Ayuntamiento.

Han remarcado, además,
que desde la llegada del nue-
vo gobierno municipal, en
mayo de 2023, se han acome-
tido ya más de 150 actuacio-

nes de reasfaltado en los dis-
tintos barrios de la ciudad
con una inversión que ha su-
perado ya los 8,6 millones de
euros.

En este sentido, también se
han culminado en estos días
los trabajos de mejora del as-
falto en el Paseo de las Deli-
cias y la Avenida de la Palme-
ra, en el tramo comprendido
entre la Glorieta de los Mari-
neros y hasta la calle Páez de
Rivera, una actuación en la
que el Consistorio ha inverti-
do más de 727.000 euros.

Sobre estas obras de mejo-
ra, el regidor 'popular' ha
querido destacar que “se tra-
ta de una actuación muy ne-
cesaria ya que hablamos de
unos de los viarios principa-
les de la ciudad que a diario
soportan una gran carga de
tráfico y en los que no se in-
tervenía desde hace más de
una década”.

Termina el reasfaltado de la
Avenida del Reino Unido

El PSOE exige
que se abran
los refugios
climáticos
prometidos

SEVILLA | El Grupo Municipal
Socialista en el Ayuntamien-
to de Sevilla ha denunciado
este domingo que los “refu-
gios climáticos” anunciados
por el Gobierno local de José
Luis Sanz en instalaciones
deportivas están cerrados “en
plena ola de calor”, lo que ta-
chan de “negligencia grave”.

Según ha apostillado, el 30
de mayo el PP anunció a tra-
vés de los canales municipa-
les oficiales la activación de
un plan de contingencia por
las altas temperaturas que
contemplaba la apertura de
cinco instalaciones deporti-
vas cubiertas, en concreto,
los pabellones de Amate, Be-
llavista, Polígono Sur, Mar del
Plata y Pino Montano, ade-
más de once puntos de abas-
tecimiento de agua. También
informó en la comisión de
control y fiscalización.

“Pero lo cierto y sorpren-
dente es que ni se ha facilita-
do información sobre el dis-
positivo a los trabajadores de
estos centros ni están abiertos
al público en el horario pre-
visto: de 12,00 a 21,00 horas y
de lunes a sábado”, han re-
prochado los socialistas en
una nota de prensa.

Para la concejala Encarna-
ción Aguilar, “ya de entrada
es lamentable que el domingo
no se haya previsto su apertu-
ra, Sanz debe pensar que el
calor se va ese día a la playa,
que descansa también, y que
basta con poner un horario de
verano de oficina, de oficina
de propaganda”.

Amalia Q. Q.
SEVILLA | La Catedral de Sevilla
acogió ayer una misa de ac-
ción de gracias por la reaper-
tura de la mina de Aznalcóllar
y que presidió el arzobispo,
Saiz Meneses, en la simbólica
parroquia del Sagrario, don-
de los mineros pasaron 270
noches encerrados tras el de-
sastre del vertido de Boliden.

A la misa acudió una gran
representación del pueblo de
Aznalcóllar, encabezada por
su alcalde, Juan José Fernán-
dez, uno de los mineros que
protagonizaron aquel largo
encierro, y han acudido, en-
tre otras autoridades, el con-
sejero de Industria, Energía y
Minas, Jorge Paradela, y la
consejera de Cultura y Depor-
te, Patricia del Pozo.

El arzobispo apuntó que el
objetivo de esta eucaristía era
“muy especial: dar gracias a
Dios por la inminente apertu-
ra de la mina de Aznalcóllar,
tras veintisiete años de sufri-
miento, de lucha y esperan-
za”, recalcando la importan-
cia de que se celebrara en la

parroquia del Sagrario, “testi-
go silencioso de tantas no-
ches de vigilia, oración, dolor
y dignidad”. 

“Aquí, durante más de 270
noches, los mineros de Aznal-
cóllar y sus familias encontra-
ron no solo un refugio físico,
sino también espiritual. La
Iglesia les abrió las puertas,
porque el corazón de la Igle-
sia siempre ha estado abierto
al sufrimiento del pueblo, co-
mo una madre que no aban-
dona jamás a sus hijos. Hoy
regresáis a esta misma casa,
queridos aznalcolleros y az-
nalcolleras, no ya con el ceño
fruncido por la incertidum-
bre, sino con el alma henchi-
da de esperanza”, apuntaba
Saiz Meneses en su homilía.

“La reapertura de la mina
no es una meta, sino un nue-
vo comienzo. Un comienzo
lleno de retos, de exigencias,
de trabajo responsable, pero
también de grandes oportu-
nidades. Hoy el pueblo de Az-
nalcóllar puede mirar al futu-
ro con dignidad recuperada”,
apuntaba el arzobispo.

Misa por la
reapertura de
Aznalcóllar tras
años de lucha
CATEDRAL___La parroquia del
Sagrario, donde se encerraron los
mineros, acogió el acto litúrgico
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ARROYO

| Málaga
registró en el último trimestre
de 2024 un total de 3.037 naci-
mientos, según los últimos da-
tos publicados por el Instituto
de Estadística y Cartografía de
Andalucía (IECA). De ellos,
1.514 fueron varones y 1.523
mujeres.

Es la segunda provincia an-
daluza con mayor número de
nacimientos en ese periodo,
solo por detrás de Sevilla.

De los partos registrados, 45
correspondieron a madres de
entre 15 y 19 años. Sin embar-
go, el grupo más numeroso fue
el de madres que tenían entre
30 y 34 años en el momento del
parto, con un total de 1.013 na-
cimientos. Como anécdota, se
produjo un parto de una madre
mayor de 50 años.

Del total de nacimientos,
1.283 fueron dentro del matri-
monio, mientras que 1.661 se
produjeron fuera del mismo.

En cuanto al origen de los pro-
genitores, en 2.070 casos am-
bos padres eran españoles. En
483 nacimientos, tanto el pa-
dre como la madre eran ex-
tranjeros, mientras que en 240
casos uno de los dos progenito-
res tenía nacionalidad extran-
jera: 117 nacimientos con ma-
dre extranjera y 123 con padre
extranjero.

El cuarto trimestre del año
fue el que registró más naci-
mientos en la provincia. En
comparación, durante el tercer
trimestre se contabilizaron
3.016; en el segundo, 2.707, y en
el primero, 2.764 nacimientos.

No obstante, en términos
interanuales, el último trimes-
tre de 2024 reflejó un descenso
con respecto al mismo periodo
de 2023, cuando se contabiliza-
ron 3.103 nacimientos. Esta
tendencia a la baja no es nue-
va: en el mismo trimestre de
2022 hubo 3.122 nacimientos y
en 2021, 3.156.

Por otro lado, el último trimes-
tre de 2024 dejó más falleci-
mientos que nacimientos en la
provincia de Málaga, con un
total de 3.274 defunciones, de
las cuales 2.852 correspondie-
ron a personas de nacionali-
dad española y 422 a extranje-
ras. En cuanto a mortalidad,
Málaga solo fue superada por
Sevilla, que registró 4.131 falle-
cimientos.

El trimestre con más falleci-
mientos de 2024 fue el primero,
con 3.617 defunciones; el se-
gundo registró 3.056 y el terce-
ro, 3.235.

En comparación con el cuar-
to trimestre de 2023, cuando se
produjeron 3.223 muertes, se
ha producido un ligero aumen-

to en el número de fallecidos.
El grupo de edad con más

defunciones fue el de personas
entre 85 y 89 años, con 597 fa-
llecimientos. También se regis-
traron 13 muertes de menores
de 14 años y 20 personas falle-
cidas que superaban los 100
años.

En el cuarto trimestre del año
2024 se registraron en Andalu-
cía 18.384 defunciones, 15.578
nacimientos y 8.494 matrimo-

nios, según los datos provisio-
nales de las Estadísticas del
Movimiento Natural de la Po-
blación (MNP) publicados por
el Instituto de Estadística y
Cartografía de Andalucía re-
cientemente.  Estas cifras su-
ponen, respecto al mismo tri-
mestre de 2023, un aumento
del 8,6% en matrimonios y un
descenso del 0,3% en defun-
ciones y del 1,8% en nacimien-
tos.

Como resultado, el creci-
miento natural en Andalucía

(la diferencia entre los naci-
mientos y las defunciones)
también ha sido negativo
(2.806 personas).

En este trimestre se produje-
ron 15.323 partos de los que el
1,8% fueron múltiples (273 do-
bles y 3 triple). Los nacimien-
tos en los que algún progenitor
era extranjero fueron 3.231 y
supusieron el 20,7% del total,
destacando las provincias de
Almería y Málaga, donde este
porcentaje se situó en el 42,1%
y 29,4% respectivamente.

Málaga registró más muertes que
nacimientos para cerrar 2024

__Málaga registró en el último trimestre de 2024 un total de 3.037 nacimientos, de 
los que 1.514 fueron hombres y  1.523 mujeres __Fueron un total 3.274 de
los que 2.852 eran españoles y 422 extranjeros __También hubo saldo negativo

Aena ultima el
proyecto de
ampliación del
Aeropuerto

| El presidente y conse-
jero delegado de Aena, Maurici
Lucena, se ha reunido con el al-
calde de Málaga, Francisco de
la Torre, y con el presidente de
la Diputación Provincial de Má-
laga, Francisco Salado, para
presentarles la propuesta de
ampliación y remodelación del
Aeropuerto de Málaga-Costa
del Sol.

La alta dirección de Aena ha
anunciado que el inicio de este
proyecto se incluirá en la pro-
puesta del llamado DORA III
(Documento de Regulación Ae-
roportuaria, que arrancará en
2027). “Este gran proyecto es
una muestra evidente del com-
promiso de Aena con la conec-
tividad y el desarrollo de la pro-
vincia de Málaga y de Andalu-
cía”, ha explicado el presiden-
te, quien ha enfatizado que
“los aeropuertos están al servi-
cio del territorio en el que se
asientan, para garantizar y me-
jorar la movilidad de sus ciuda-
danos y de sus empresas”.

Para mejorar la capacidad y
calidad del aeropuerto, la pro-
puesta de Aena contempla casi
duplicar la superficie actual del
área terminal, que pasaría de
80.000 metros cuadrados a
140.000. En la huella propues-
ta no estarán el edificio de la
antigua terminal 1 y los actua-
les diques B y C, que serán de-
molidos.

En el campo de vuelo, se
construirán nuevas calles de
rodaje, que permitirán mejorar
la circulación de los aviones, ya
que las pistas tienen y tendrán
capacidad suficiente con la
evolución natural de los proce-
dimientos.

|
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EDUCACIÓN Números rojos también en FGUMA MOVILIDAD Sobrecoste económico a las familias del entorno VIAJEROS

Los ediles del PSOE con vecinos de las zonas afectadas por las obras. VM

MÁLAGA | El grupo municipal so-
cialista exigió al Ayuntamiento
que suspenda la zona azul de
Huelin "al menos hasta que ter-
minen las obras de la barria-
da". La viceportavoz socialista,
Begoña Medina, detalló que
hacen esta petición "a deman-
da de los vecinos que, además
de sentirse engañados y desin-
formados por el equipo  de go-
bierno, sufren a diario grandes
problemas de aparcamiento".
Esta medida supondría, según
el edil del PSOE, Jorge Quero,
"un gran alivio para todas las
familias que han visto cómo el
PP ha convertido su barriada
en una ratonera", por lo que ha
pedido al alcalde, Francisco de
la Torre, que "deje el negocio a
un lado y solucione un proble-
ma que él mismo ha creado por
su falta de planificación".

Al respecto, Medina apuntó

en un comunicado que "los ve-
cinos no tienen que pagar las
consecuencias de la falta de
previsión de un equipo de go-
bierno que no ha tenido en
cuenta su opinión desde el pri-
mer momento". Así, recordó las
"movilizaciones vecinales" que
se realizaron en contra de la
instalación de la zona azul en
una barriada "tan castigada"
en materia de movilidad.

"El Partido Popular impuso
el SARE en este entorno aun a
sabiendas de que contaba con
la oposición de los vecinos. Y
ahora sigue castigándolos le-
vantando todas las calles a la
vez y eliminando más de cien
aparcamientos que todavía no
sabemos a ciencia cierta si se
van a recuperar. Es una ver-
güenza el maltrato que están
recibiendo tanto los residentes
como los comerciantes de Hue-

lin por parte del Ayuntamien-
to", ha advertido.

De igual modo, han insistido
en que "este problema de apar-
camiento se está viendo agra-
vado con la llegada de la época
estival de playa". Quero ha ad-
vertido de que esto "le está su-
poniendo un sobrecoste econó-
mico a las familias del entorno,
porque hay que tener en cuenta
que muchas de ellas no tienen
derecho a la tarjeta de residen-
te al vivir en las calles colindan-
tes a las vías reguladas por el
SARE".

Por ello, ha dicho, "es funda-
mental que el Ayuntamiento
elimine la zona azul al menos
durante el tiempo que duren
las obras que se están llevando
a cabo y que ya están generan-
do suficientes problemas a los
vecinos como para que tam-
bién les cueste el dinero".

Piden eliminar la zona azul
de Huelin durante las obras

La EMT lanza 
la tarjeta que
permite viajar
gratis a
menores de 14
MÁLAGA | El Ayuntamiento de
Málaga, a través de la Empresa
Malagueña de Transportes
(EMT) y con la financiación de
las bonificaciones al transpor-
te
público sostenible del Gobier-
no de España, a través del Mi-
nisterio de Transportes y Movi-
lidad Sostenible, pondrá a dis-
posición de la ciudadanía el
próximo 1 de julio la nueva tar-
jeta, denominada T14 INFAN-
TIL, con la que menores mala-
gueños de hasta 14 años (in-
cluido) podrán viajar en auto-
bús de forma gratuita. 

La tarjeta permitirá al titular
su uso en la red de autobuses
de la EMT de manera gratuita,
salvo servicios especiales (Ae-
ropuerto, Feria, etc.). Para ad-
quirirla, se deberán abonar 5
euros más IVA en concepto de
gastos de tramitación. Así, los
menores de entre 3 (el trans-
porte es gratuito actualmente
hasta los 2 años, incluidos) y 14
años, empadronados en Mála-
ga capital podrán viajar de for-
ma gratuita y sin límite de via-
jes en la EMT. 

Este nuevo título, del que se
podrán beneficiar un total de
75.000 menores (según datos
del Instituto Nacional de Esta-
dística –INE–), se enmarca en
la prórroga de las medidas re-
cogidas en el Real Decreto-ley
1/2025, de 28 de enero, de las
bonificaciones especiales para
el transporte colectivo y al que
se puede adherir el Ayunta-
miento de Málaga por tener im-
plantada y en funcionamiento
la Zona de Bajas Emisiones de
la ciudad. 

MÁLAGA | El Consejo de Gobier-
no de la Universidad de Mála-
ga ha dado luz verde a las
cuentas anuales correspon-
dientes al ejercicio 2024, un
documento que enviado al
Consejo Social de la UMA que
ha procedido con posteriori-
dad a su ratificación definiti-
va.

La gerente de la universi-
dad, Rosario Gómez, explicó
las cifras generales del ejerci-
cio que vienen muy condicio-
nadas por la concesión de un
préstamo por parte de la Junta
de Andalucía de casi 48,5 mi-
llones de euros a finales de
2024. En el ejercicio se registra
una mejora del resultado pre-
supuestario ajustado, que pa-
sa de -27 millones de euros en
2023 a -14,4 millones de euros
en 2024, aunque no se sale de
los números rojos. También
han destacado una reducción
de los gastos comprometidos y
pendientes de aplicar al ejerci-
cio siguiente, que descienden
de 17,8 millones de euros a 12,3
millones de euros. No obstan-
te, el remanente de tesorería
no afectado empeora, pasan-
do de -27,2 millones de euros
en 2023 a -34,4 millones de eu-
ros en 2024. 

Desde la UMA aseguran que
se produce una evolución que
revela “una notable mejora en
la gestión del presupuesto de

la Universidad de Málaga”, pe-
ro han incidido en la necesi-
dad de ejercer un control rigu-
roso sobre los ingresos y los
gastos, con el objetivo de no
comprometer la liquidez y ga-
rantizar una gestión financie-
ra sostenible.

Gómez enfatizó que el con-
trol puede resultar ineficaz si
la Universidad de Málaga no
es tratada de manera más
equitativa en el modelo de fi-
nanciación de la Junta de An-
dalucía. En este sentido, se-
gún datos de la propia Conse-
jería de Universidades, la
UMA recibió en el curso 23-24
un total de 6.267,25 euros por
estudiante, mientras que la
media del conjunto de univer-
sidades públicas fue 6.945,45
euros por estudiante y la uni-
versidad mejor financiada ob-
tuvo 7.931,41 euros por estu-
diante.

El Consejo de Gobierno de la
Universidad de Málaga dio luz
verde a las cuentas anuales de
la Fundación General (FGU-
MA) correspondientes al ejer-
cicio 2024, que cerraron con
un resultado negativo de 1,19
millones de euros. Este déficit
se explica, en gran medida,
por la caída de los ingresos
procedentes de los diferentes
encargos de la Universidad de
Málaga y por el aumento en
los gastos de personal.

Las cuentas de
la UMA siguen
en negativo:  
-14,4 millones
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APOYO Permite a estudiantes de entre 14 y 17 años disfrutar de una experiencia lingüística y cultural en Estados Unidos

Fundación Unicaja entrega sus Becas USA para casi cien jóvenes
MÁLAGA | Fundación Unicaja ha
hecho entrega de las ayudas y
plazas de su programa de inter-
cambio cultural Becas USA
que, con la colaboración de la
organización especializada en
educación internacional Aston
Herencia, permitirá a cerca de
un centenar de jóvenes disfru-
tar de una experiencia lingüís-
tica y cultural en Estados Uni-
dos.

La Sala Fundación Unicaja
María Cristina de Málaga ha

acogido el acto de entrega de
las becas en el que han partici-
pado el presidente de la Funda-
ción Unicaja, José M. Domín-
guez; el director general de la
Fundación Unicaja, Sergio Co-
rral; el director general de As-
ton Herencia, Enrique León; la
directora de División de Activi-
dades, Comunicación e Ima-
gen de la Fundación Unicaja,
Cristina Rico; el director de Ac-
tividades Sociales, Gerardo Le-
rones, y el responsable de Edu-

cación, Enrique Gómez-Puig.
En esta edición se han oferta-

do más de un centenar de be-
cas para jóvenes con edades
comprendidas entre los 14 y 17
años: 10 becas totales que su-
fragan de forma íntegra el coste
del programa --4.400 euros-- y
destinadas a jóvenes de fami-
lias con escasos recursos eco-
nómicos; 70 becas parciales --
cinco más que en la pasada edi-
ción-- que suponen una ayuda
de 2.200 euros para sufragar

parte del coste total; y 25 plazas
de libre acceso a un precio re-
ducido para aquellos jóvenes
que no consiguieran acceder a
las becas.

Más de 400 jóvenes proce-
dentes de todos los puntos de la
geografía española han partici-
pado en la convocatoria de este
año, cuyo viaje se realizará del
3 al 25 de septiembre y tendrá
como destinos Indiana, Utah,
Carolina del Norte, Arizona y
Connecticut.
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INDUSTRIA Los dos grandes sindicatos recuerdan que se ha desconvocado el paro indefinido

Daniel Barea
CÁDIZ | Los sindicatos mayori-
tarios del sector del metal han
hecho un llamamiento a los
trabajadores este fin de sema-
na “a la responsabilidad, la
legalidad y el compromiso co-
lectivo” ante la vuelta a los
centros de trabajo este lunes
tras la desconvocatoria de
huelga indefinida a raíz del
acuerdo sellado por UGT y la
patronal para el nuevo conve-
nio.

El responsable de Industria
de CCOO Cádiz, Pedro Lloret,
cargó duramente contra UGT
el viernes, cuando trascendió
el nuevo texto suscrito con
Femca, al acusarle de tratar
de engañar” a las plantillas
dado que el texto “no recoge
los puntos necesarios para
adherirse, especialmente en
el caso de los contratos for-
mativos”. “Tendremos que
malvivir ocho años” con el
nuevo convenio, agregó que
“recuperaremos una norma-
lidad rara y preocupante”.
Ayer, Lloret rebajó el tono y
apuntó que, “aunque se com-

prende que el texto puede ge-
nerar incertidumbre o males-
tar”, es preciso “actuar desde
la coherencia, el diálogo y el
respeto a los procesos demo-
cráticos”. “El sindicalismo no

puede caminar desde la anar-
quía ni desde utopías invia-
bles”, añadió, en referencia
implícita a CGT y la Coordina-
dora de Trabajadores del Me-
tal (CTM), que mantienen el

paro indefinido. “La lucha se
va a endurecer y se va a alar-
gar porque la firma del conve-
nio por parte de UGT nos deja
vendidos”, respondieron. Por
ello, hoy celebrarán Asam-
blea Unificada en Dragados y
una manifestación en Puerto
Real.

El secretario general de
UGT FICA, Antonio Montoro,
por su parte, insistió en que el
acuerdo con la patronal “fue
consultada a los trabajado-
res” previamente, y advirtió
de que “las intenciones de
desprestigiarlo no son otras
que desestabilizar” a las
plantillas “con otros objetivos
que no es la negociación ni la
paz social en nuestra provin-
cia”. Igualmente, reiteró que,
hasta 2031, “tenemos garanti-
zado el IPC a tablas año a año,
sin riesgo de perder poder ad-
quisitivo, y un año antes lle-
garemos al 100% del (plus)
tóxico penoso”, entre otras
cuestiones de un pacto que
“traerá a nuestra provincia
nuevos proyectos y carga de
trabajo”.     

Trabajadores del metal caminan desde el astillero de Cádiz a San Sev riano para sumarse a la multitudinaria protesta del miércoles . EULOGIO GARCÍA

UGT y CCOO piden la vuelta
al tajo en el sector del metal
CONVENIO___Pese a las diferencias en el acuerdo con la patronal, reclaman
responsabilidad NEGATIVA___CGT y CTM avisan: “La lucha se va a endurecer”

E
ntre el pasado 19 de ma-
yo y el jueves pasado, el
equipo de Gobierno li-
derado por Bruno Gar-
cía ha dado inicio al trá-

mite de tres modificaciones
puntuales del PGOU para fo-
mentar el acceso a la vivienda y
el Pleno del Ayuntamiento de
Cádiz ha refrendado las pro-
puestas realizadas. El alcalde ha
insistido desde que tomó pose-
sión del cargo, hace justo dos
años, que la crisis habitacional
en la capital gaditana, y la con-
secuente pérdida de población,
es prioridad.

Los datos aportados por la
Delegación de Urbanismo para
justificar las propuestas impul-
sadas en apenas tres meses con-
firman la delicada situación por
la que atraviesa el municipio en
este sentido. Se estima que la
suma total de viviendas publici-
tadas para alquiler residencial
anual en los principales porta-
les web de alquiler de viviendas
se sitúa en torno a unas 100 vi-
viendas. Además, Cádiz destaca
por ser uno de los municipios de
Andalucía de más de 100.000
habitantes con ma-
yor renta de alqui-
ler , superando los
7,20 euros el metro
cuadrado, solo su-
perado por los mu-
nicipios de Málaga,
Sevilla y Marbella.

Asimismo, en
cuanto al precio de
compra de una vi-
vienda de nueva
construcción, se-
gún informe de la
plataforma de tasa-
dores inmobilia-
rios, está tasado en
una media de 3.199
euros el metro cua-
drados, lo que su-
pone un esfuerzo
de compra del 75%
de una renta me-
dia, lo que hace a
nuestra ciudad uno de los muni-
cipios a nivel nacional con ma-
yor índice de esfuerzo.

Pese a cuestionarlo en la opo-
sición, el PP ha asumido tras ac-
ceder al Gobierno local que “el
crecimiento de las plazas para el
hospedaje es una de las causas
de disminución del potencial
mercado de viviendas, por
ejemplo, para alquiler de larga
duración”. Y ha adevertido de
que “este efecto de reducción de
oferta de alquiler genera impor-
tantes disfuncionalidades en el

mercado de vivienda y contribu-
ye a la subida de precios del al-
quiler, al incrementar el des-
equilibrio entre demanda y ofer-
ta”. 

Por un lado, el Ayuntamiento
ha alertado del incremento de
las viviendas turísticas (188 más
entre octubre de 2022, cuando
se aprobó la primera moratoria
y este año, con un total de 2.425
y 11.509 plazas, suponiendo con
respecto al número de vivienda-
sutilizadas para el uso residen-
cial del 4,89%) y de la pérdida
de la vocación originaria de resi-
dencia de fincas completas para
dar cobertura a una actividad
económica turística. Por ello,
decidió prohibir nuevas licen-
cias de pisos turísticos y blindar
el suelo residencial frente a ho-
teles y apartementos turísticos.

La tercera medida adoptada
ha sido reducir el ámbito de
aplicación de la ordenanza que
regula los ejes comerciales, con
una drástica reducción de los
mismos y permitiendo en 25 ca-
lles transformar entre 130 y 150
locales comerciales en pisos. Es-
ta iniciativa, sin embargo, no ha

concitado el mismo apoyo polí-
tico y sectorial que las dos ante-
riores. IU, integrada en la coali-
ción Adelante Izquierda Gadita-
na, que denuncia la existencia
actualmente de ‘pisos zulos’ en
alquiler en locales comerciales,
cree que el Ayuntamiento “con-
solida un modelo de vivienda
precaria y debilita el comercio
de proximidad”. Cádiz Centro
Comercial Abierto, por su parte,
estudia la presentación de ale-
gaciones porque tampoco están
convencidos.

Daniel
Barea

Adelante las tres propuestas
(una, polémica) por la vivienda

ANÁLISIS

CÁDIZ  |

Huelga indefinida desde
mañana en Biorreciclaje

D. B. CÁDIZ | Este viernes, el Bo-
letín Oficial de la Junta de An-
dalucía (BOJA) publicó el es-
tablecimiento de los servicios
mínimos ante la huelga inde-
finida convocada por UGT pa-
ra los trabajadores de Biorre-
ciclaje, que afecta a 34 muni-
cipios gaditanos, que suman
más de 700.000 habitantes y,
además, incrementan consi-
derablemente su población
durante el verano. El paro co-
menzará a las 00.00 horas de
este 1 de julio. El sindicato ha

denunciado que la empresa
ha gastado “21 millones de
euros, en gran portcentaje
proveniente de fondos públi-
cos, en la automatización de
la nueva maquinaria destina-
dos a mejorar sus márgenes
de beneficios”, al tiempo que
que dice que “no puede
afrontar una subida salarial
reclamada durante años por
no tener capacidad económi-
ca”, condenando “a la planti-
lla peor pagada en España en
este sector”.
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PATRIMONIO El Ayuntamiento saca a licitación su rehabilitación por 990.641,86 euros

Daniel Barea
CÁDIZ | El pasado 20 de junio, el
alcalde de Cádiz, Bruno Gar-
cía, anunció la inminente lici-
tación de las obras para la re-
cuperación de la Pérgola de
Santa Bárbara tras haber su-
frido dos incendios y conti-
nuos actos vandálicos. Una
semana después, la Platafor-
ma de Contratación del Esta-
do han publicado el anuncio
para la apertura de presenta-

ción de ofertas, con límite 25
de julio, y un presupuesto de
990.641,86 euros y un plazo
de ejecución de 9 meses.

El proyecto detalla los tra-
bajos que se llevarán a cabo.
En primer lugar, está previsto
actuar en los  vestíbulos  1  y  2
de acceso al  parking más  cer-
canos  a  la  plaza  Rocío Jura-
do, afectados por el fuego.
Por otra parte, para evitar da-
ños intencionados, el Gobier-

no local ha decidido replante-
arse el diseño de  fachada del
edificio,  sustituyendo  el  vi-
drio  por  paneles  de  entra-
mado  metálico  tipo  trámex.
Además, acometerá la  lim-
pieza  general  del  edificio,
principalmente  suelos  y  fa-
chada y, dada la oxidación y
los grafitis en los pilares exte-
riores, se procederá a pintar
estos elementos. Asimismo,
se instalarán puertas en los

cinco vestíbulos  de  acceso  al
parking  no  disponen  actual-
mente  de  puertas.

Finalmente,  se impermea-
bilizará una entrada de agua
en los locales ocupados ac-
tualmente por las dependen-
cias  de  la  delegación  de  par-
ques  y  jardines, y se crearán
tres más, de manera que se
dispondrán de seis en total
donde tendrá espacio la cul-
tura, los vecinos y el ocio.

Recreación de la Pérgola de Santa Bárbara al término de los trabajos de rehabilitación previstos con un presupuesto de 990.641,86 euros. VIVA

Pérgola de Santa Bárbara:
nueva fachada y 3 locales más
OBRAS___Actuación en la zona calcinada e instalación de puertas en el parking

Cádiz  |

María Dueñas
destaca en la
agenda de la
Feria del
Libro hoy
CÁDIZ | Hoy comienzan las ru-
tas literarias de la Feria del Li-
bro de Cádiz, a las 10.00 ho-
ras, con La tierra de Caín, con
Juan Luis Pulido, desde el Ar-
co del Pópulo. A las 11.00 ho-
ras en el Espacio Pilar Paz Pa-
samar tendrá lugar la entrega
de los premios FLC a Juan Bo-
nilla, librería Bozano, Edito-
rial Firmamento, la Red Mu-
nicipal de Bibliotecas de San
Roque y el programa “Se ha
escrito un libro” de Rafio Na-
cional/Radio 5 en Cádiz. Y a
las 12.00 horas el público in-
fantil disfrutará con ¡No en mi
poza!, Leila Carmona, Alejan-
dro Centeno-Cuadros, Vanes-
sa González Ortiz, Noemí
Sánchez y Elena Cuasante en
la Ludoteca Fernandito Qui-
ñones.

A las 19.30 horas en el Re-
cinto de la Feria del Libro se
presentará Poetas incógnitas,
con Laura Betanzos.  A las
19.30 horas en la Sala Rafael
de Cózar tendrá lugar la mesa
redonda sobre Voces de Mu-
jer: maternidad, identidad y
bienestar emocional con Ire-
ne Carrasco, Isabel Delgado y
Blanca Sánchez, con Mayca
Romero.

A las 20.00 horas y para pú-
blico infantil, en la Ludoteca
Fernandito Quiñones, se pre-
sentará El bosque que camina
de Carmen Marín. A la misma
hora, en la Sala Rafael Soto
Vergés se presenta Desbordes
una exploración de la obra de
Isaki Lacuesta, con Juan Ma-
ría Rodríguez, director del
Instituto Andaluz del Cine y
la Fotografía y el director de
Alcances Festival de Cine Do-
cumental Javier Miranda.  

A las 20.30 horas en la Sala
Rafael de Cózar será el turno
de la poesía con Elogio del ar-
tista. José Pérez Olivares (Cu-
ba) con José M. García Gil y
Tony Carbonell. A las 20.00
horas en el Espacio Pilar Paz
Pasamar María Dueñas con-
versa con Yolanda Vallejo
acerca de su última publica-
ción Por si un día volvemos.  

A las 21.00 horas en el Espa-
cio Pilar Paz Pasamar se pre-
sentará Manolo Sanlúcar, la
eterna huella de un genio de
Juan Manuel Suárez Japón
con Juan Carlos Romero.

Para finalizar, en el Recinto
de la Feria del Libro, a las
22.30 se celebrará una Noche
de K-Pop.

CULTURA

Cuando se
apaga una voz

Jesús
Devesa

Luz de Pasión

Esta es una de esas páginas
que uno jamás quisiera escri-
bir. Porque cuando se marcha
un compañero como Manolo
Bernal, lo que se apaga no es
solo una vida, sino una pre-
sencia, una costumbre, una
certeza. Se nos ha ido Mano-
lo, cofrade por vocación, co-
municador por naturaleza,
compañero por convicción.
De esos que siempre estaban.
De esos que parecían eternos.

Hace solo unos días, en vís-
peras del Corpus, lo vi por la
calle Nueva. Iba solo, elegan-
te, sereno, pensativo. Y al día
siguiente, todos lo vimos en
la retransmisión de 7TV por-
tando el Lábaro ante la Custo-
dia. Nadie podía imaginar
que sería la última vez. 

Manolo fue una referencia
indiscutible de la radio cofra-
de. Su etapa en la Cadena CO-
PE dejó una huella imborra-
ble en toda una generación.
Yo no tendría ni quince años
cuando me abrió la puerta de
su equipo de retransmisión.
Nos citó en su casa de la calle
Torres, donde una réplica de
la Esperanza Macarena presi-
día el salón. A un grupo de jó-
venes nos explicó cómo serí-
an aquellas conexiones vía
teléfono móvil, cuando eso
era aún una novedad. Así era
Manolo: pionero, generoso,
maestro sin darse importan-
cia. También trabajamos jun-
tos en esta casa, en el grupo
Publicaciones del Sur, cuan-
do se llamaba Onda Luz TV.
Colaboré en El Nazareno, el
programa cofrade, y más tar-
de en El Mirador de la Bahía,
con él y Víctor de la Torre. Nos
unía, además, el amor por Se-
villa y por su Semana Santa.
Allí, Manolo era toda una ins-
titución. Cada vez que cono-
cía a algún cofrade sevillano
y decía que era gaditano, no
faltaba quien me preguntara
si conocía a Manolo. Como si
conocerlo fuera un pasaporte
cofrade. Y lo era.

Creemos en el reencuentro.
Algún día volveremos a ver-
nos, Manolo, en ese universo
infinito de calles sevillanas y
mareas gaditanas. Nos reen-
contraremos en una tertulia
sin relojes, donde no se aca-
ben las anécdotas ni haya que
cortar para publicidad. Des-
cansa en paz, compañero.
Descansa en paz, maestro. Y
gracias.

NÁUTICA La organización anuncia nuevas sedes, pero la localidad no se encuentra entre ellas

Cádiz sigue sin contar con Sail GP en 2026
DANIEL BAREA. CÁDIZ | Cádiz sigue
sin aparecer entre las sedes
de la próxima edición de Sail
GP. El jueves, la organización
anunció otras paradas del
campeonato de la denomina-
da Fórmula Uno del mar, que
cuenta ya con una nómina de
13 ciudades, entre los que se
hallan Sidney, Auckland,
Nueva York o Saint-Trope.
Con inicio en Perth y cierre en
Abu Dabi, la competición que
se desarrolla entre enero y no-
viembre de 2026, incluye a

Europa en el calendario, pero
sin concretar el puerto.

El alcalde, Bruno García,
manifestó el viernes, a pre-
guntas de VIVA CÁDIZ, que
Cádiz conserva “su voluntad”

para volver a contar con la
prueba deportiva en las aguas
de la Bahía, pero condicionó
nuevamente que esto sea po-
sible a que haya una rebaja a
la aportación municipal,
750.000 euros este año, y la
colaboración final de la Junta
de Andalucía y Diputación de
Cádiz. Si bien el primer edil,
eludió detallar las cifras que
se manejan en la negociación
con la organización, cabe re-
cordar que el Ayuntamiento
paga 1,4 millones por los dos

últimos años; Diputación, 1,5
millones por los cuatro; y la
Junta, 500.000 solo en 2024.

Bruno García volvió a criti-
car la gestión realizada por el
anterior equipo de Gobierno,
que desembolsó una canti-
dad de cinco dígitos por los
dos primeros años hasta lle-
gar a los 750.000 este, pero
valoró la importancia de Sail
GP, el proyecto de formación
en la Foling Base y reiteró in-
terés por la continuidad.
“Hay tiempo”, remachó. 

El alcalde vuelve a
concidionar la
continuidad a reducir la
factura por el elevado
coste del evento



MARCO El sector teme que el hongo merme la campaña de tal manera que falte uva para cubrir la producción

El mildiu genera una inquietud
creciente en el sector bodeguero

Francisco C. Aleu 
JEREZ | La presencia del mildiu
en buena parte del Marco de
Jerez a poco más de un mes pa-
ra el inicio de la vendimia está
generando una inquietud cre-
ciente en las bodegas, que te-
men que una merma de la co-
secha afecte de manera negati-
va a su producción. 

El último informe publicado
por Covijerez “confirma la vi-
rulencia en racimos durante el
cuajado de mayo”, aunque
“afortunadamente” parece
que “muchos racimos sanos
compensarán los daños”. 

El estado de los viñedos no
es homogéneo, con zonas
“muy afectadas” y otras en las
que apenas hay presencia del
hongo, como constata el presi-
dente de Asevi-Asaja, Francis-
co Guerrero. “En Trebujena es-
tá afectado el 40% del viñedo,
pero en Sanlúcar no hay ape-
nas incidencia. Por Jerez, ve-
mos en la parte de Macharnu-
do una zona bastante afectada
y mientras tanto en Las Tablas,
Añina o Balbaina hay poco da-
ño”, explica. 

El escenario está generando
una gran incertidumbre tanto
entre los viticultores como en
las propias bodegas, que en al-
gunos casos han acudido ya a
las cooperativas para hacerse
con los excedentes de la pasa-
da campaña con idea de ga-
rantizarse materia prima para

la elaboración de sus produc-
tos. “Hay mucha inquietud en
las bodegas porque no vamos
a tener una cosecha como la
del año pasado y es posible
que falte uva”, apostilla Fran-
cisco Guerrero. 

El caso es que, aunque toda-
vía no se está hablando de pre-
cios, en algún caso concreto se
han cerrado ya contratos a 1,20
euros por kilo de uva, cuando
el año pasado el precio “nor-
mal” rondó los 0,90-1,00 euro. 

La campaña pasada se cerró
con 62,5 millones de kilos de
uva, un 25% por encima de lo
cosechado en 2023. La previ-
sión inicial para este año era
algo inferior, aunque con la
irrupción del mildiu resulta
aún más complicado a día de
hoy hacer una previsión ajus-
tada a la realidad. 

Por tanto, será el mes de ju-
lio el que deberá resolver todas
las incógnitas que se están
planteando. A los viticultores
les interesa “que no haya mu-
cho levante y que haya buenos
rocíos para que la uva engor-
de”, que es justo lo contrario
de lo que está ocurriendo estos
días, marcados por unas tem-
peraturas excesivamente al-
tas. No obstante, en esta sema-
na parece que volverá a predo-
minar el levante, al menos
hasta el viernes, que es cuan-
do volverá a entrar el viento de
poniente y se apreciará un des-

Uno de los racimos afectados por el mildiu, que está generando quebraderos de cabeza al sector. VIVA JEREZ

PREVENCIÓN___Algunas bodegas han comprado excedentes de la pasada campaña para tratar
de asegurar su producción  DIAGNÓSTICO___La presencia del hongo sigue siendo muy desigual

Aumentan los
episodios de
temperaturas
extremas en la
última década

JEREZ | Jerez ha experimentado
un aumento sostenido de epi-
sodios de temperaturas extre-
mas en la última década, se-
gún un estudio diagnóstico
enmarcado en el proceso de
elaboración del Plan Munici-
pal contra el Cambio Climáti-
co y el Plan de Acción para el
Clima y la Energía Sostenible.
Gracias a ese trabajo se han
observado como Peligros Cli-
máticos Detectados (ERV) el
calor extremo, tormentas
fuertes, inundaciones repen-
tinas, crecidas de ríos, se-
quías y escasez de agua.  

Las conclusiones del diag-
nóstico determinan que en la
última década Jerez ha expe-
rimentado un aumento soste-
nido de episodios de tempe-
raturas extremas, registrán-
dose con frecuencia valores
por encima de los 35 grados
en verano, y superándose los
40 grados en varios años. Este
fenómeno no sólo se ha he-
cho más habitual, sino que
también se prevé que su in-
tensidad y frecuencia aumen-
ten en el futuro, convirtiéndo-
se en el peligro climático con
mayor evolución prevista. 

En cuanto a las tormentas
intensas e inundaciones aso-
ciadas se ha identificado que
la ocurrencia de lluvias inten-
sas de corta duración puede
provocar inundaciones re-
pentinas, posibles desborda-
mientos en la ribera del Gua-
dalete y el colapso de los sis-
temas de drenaje, afectando a
las zonas rurales pero tam-
bién a las urbanas. 

MEDIO AMBIENTE

mas crónicas se observe “má-
xima precaución” ante la pre-
sencia del oídio, ya que hasta
que la uva “entre en caldo” es-
taremos en periodo de “ries-
go”. El mosquito verde tam-
bién ha empezado a aparecer
en las viñas del interior, siendo
probable que su presencia va-
ya en aumento. La araña roja
está igualmente presente “en

muchas parcelas” y con el ca-
lor de julio podría incrementar
su impacto. 

El cuidado del viñedo y la
utilización de los productos
adecuados y autorizados para
tratar de atajar cualquier tipo
de enfermedad se antojan aho-
ra ya claves para tratar de sal-
var la campaña de la mejor
manera posible. 

censo de las temperaturas
diurnas y nocturnas. 

Más allá del mildiu, también
deben tenerse en cuenta otras
enfermedades que también
pueden afectar a la viña en un
momento ya clave para la ma-
duración de la uva. Así, desde
Covijerez se advierte de la ne-
cesidad de que en aquellas
parcelas que padecen proble-

JEREZ
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SUCESOS Las llamas arrasaron alrededor de diez hectáreas

Aparatoso incendio de pastos
JEREZ | Un fuego de pastos en la
zona de Pozoalbero provocó
ayer daños de distinta consi-
deración a nueve vehículos
que se encontraban estacio-
nes. Según el Consorcio Pro-
vincial de Bomberos, el in-
cendio calcinó por completo
a tres de esos vehículos,
mientras los otros seis se vie-
ron afectados en la parte de-
lantera y trasera. 

Los hechos se produjeron
sobre las 14.00 horas en el en-
torno de la calle José Luis Ló-

pez Aranguren, a pocos me-
tros de viviendas habitadas, a
pesar de lo que no se registra-
ron daños personales. 

En el operativo participa-
ron nueve efectivos del par-

El fuego, localizado en
la zona de Pozoalbero,
afectó a un total de
nueve vehículos que
estaban estacionados

que de Jerez, que necesitaron
alrededor de 15.000 litros de
agua para extinguir un fuego
que ha afectado a unas diez
hectáreas de pasto. Los bom-
beros contaron con la colabo-
ración del Cuerpo Nacional
de Policía y la Policía Local. 

Prácticamente en paralelo,
los efectivos del parque de
bomberos de Jerez debieron
intervenir en otro incendio de
pastos ocurrido en la calle
Otoño, en la zona rural de Ra-
jamancera. 
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Jerez  |

SEGURIDAD Desde marzo no se han detectado más quedadas organizadas por ‘BikeLife’

Abraham Ceballos
JEREZ | ¿Han vuelto las carreras
ilegales a la zona sur? Los ví-
deos de las cámaras de segu-
ridad y los informes policia-
les dicen que no. ¿Los hechos
deslegitiman las reivindica-
ciones de los vecinos? Tam-
poco.  Lo que hay, de un lado,
son compromisos municipa-
les pendientes y, del otro, un
relato que ha quedado des-
montado por la vía de las imá-
genes y alentado, según el
Gobierno local, por “un
miembro de la ejecutiva del
PSOE que ha pinchado en
hueso”, según resaltaba este
viernes en el pleno el delega-
do municipal de Seguridad,
Ignacio Martínez.

“Lo de las carreras ilegales
no es cierto”, señalaba rotun-
do, “Lo tenemos todo graba-
do”, certificaba. Desde la ce-
lebración del Mundial de Mo-
tos, cuando se estableció un
amplísimo dispositivo que di-
solvió las quedadas organiza-
das desde BikeLife -el 22 y 23
de marzo-, se volvieron a re-
petir tres intentos las noches
de los días 30 de mayo, y 1 y 2
de junio, “pero no estuvieron
más de diez minutos”. En este
caso no se trataba de una
“quedada” organizada por re-
des, “que son las peligrosas”,
puntualizó, “sino dos tontos
que en cuanto ven aparecer a
la policía se van”.

Desde entonces, hasta esta
pasada semana sólo ha habi-
do dos incidencias menores,
según los informes policiales.
La noche del domingo pasa-
do, sobre las 23.20 horas, pro-
tagonizada por cinco motoris-
tas que al ver a la Policía se
van en menos de diez minu-
tos, y en la madrugada del pa-
sado jueves, pasadas las doce
y media de la noche, tras de-
nuncia de un vecino que aler-
tó de la presencia de dos mo-
toristas en la explanada del
Campo Pedro Garrido “ha-
ciendo el tonto”, que se mar-
chan al ver llegar a la policía.

Nada más, según Martínez,
que lamenta la “manipula-
ción y la mentira”, en entredi-
cho a partir de las imágenes
de las cámaras de seguridad

Ignacio Martínez, delegado de Seguridad, durante la Mesa de Seguridad celebrada hace unos días. VIVA

Los vídeos ‘matan’ el relato
de nuevas carreras ilegales
DOS AVISOS___En la última semana hubo dos mínimos casos puntuales
MEDIDAS___Se va a intervenir en el viario e incrementar los badenes

instaladas en la Avenida Blas
Infante y en García Caparrós,
sin olvidar el uso de drones
en la zona por parte de la Poli-
cía Local para una mejor
identificación en caso de que
se ponga en riesgo la seguri-
dad vial.

No obstante, eso no quita
que los vecinos sigan recla-
mando más medidas de segu-
ridad en previsión de futuras
quedadas más peligrosas, y
ahí el delegado también les
da la razón. “Cuando llega-

mos había un documento en
el que solicitaban mejoras en
temas de movilidad, aparca-
mientos en batería, badenes
pronunciados, que hasta
ahora no hemos podido
afrontar, pero tenemos un
plan para empezar esta mis-
ma semana”, señala Martí-
nez. 

La primera medida será po-
ner los aparcamientos en ba-
tería en García Caparrós para
que en vez de cuatro carriles
haya solo dos. Además, se va

a proceder a la retirada de los
bancos y a instalar badenes
de asfalto para limitar la velo-
cidad de los vehículos, una
medida que está prevista an-
tes de fin de año.

Asimismo, ha reiterado el
refuerzo policial en la zona
para actuar de forma disuaso-
ria, así como que se están te-
niendo en cuenta las aporta-
ciones de ideas en materia de
seguridad que los propios
cuerpos policiales están reali-
zando para mejorar el control

URBANISMO Comisión de Patrimonio

JEREZ | La Comisión Local de
Patrimonio Histórico ha dado
luz verde a una treintena de
propuestas de intervención
en el centro histórico, tanto
de empresas como de particu-
lares que quieren hacer refor-
mas en sus viviendas o loca-
les comerciales. Entre estas
propuestas destacan las que
van destinadas a proyectos
residenciales, que suman un
total de 28 viviendas, así co-
mo a la rehabilitación de un
edificio de la plaza de Arroyo
para destinarlo a un hostal. 

Entre las iniciativas desta-
can las obras de rehabilita-
ción de un inmueble catalo-
gado de la calle Valientes pa-
ra construir 23 viviendas, pla-
zas de aparcamiento, piscina
y un local previsto para uso
comercial en planta baja. 

Según consta en el expe-
diente, la finca cuenta con
dos edificios, uno de uso resi-
dencial de tres plantas de al-
tura y que data de finales del
siglo XIX, y otro, situado al
fondo de la parcela, que con-
taba con uso industrial, y da-
tado de principios del siglo
XX. Así pues, la ejecución de
este proyecto posibilitará la
recuperación de una edifica-
ción de valor histórico y ar-
quitectónico, cuya rehabilita-
ción se llevará a cabo conser-

vando sus elementos estruc-
turales más significativos. 

Del mismo modo, se han
autorizado las obras rehabili-
tación de otro edificio con al-
ta catalogación de la calle Ca-
talanes, tratándose de una
finca con tipología de casa-
patio y con bodega-granero
que también se pondrá en va-
lor para destinarse en su tota-
lidad a un uso residencial
unifamiliar. 

También como asunto des-
tacado, la Comisión Local de
Patrimonio ha autorizado el
proyecto de rehabilitación y
reforma completa de un edifi-
cio residencial catalogado,
que se encuentra situado en
la plaza del Arroyo, para des-
tinarlo a un hostal.  

Por otro lado, se ha dado
luz verde a otras actuaciones
en inmuebles, algunas de las
cuales tienen por objeto la
puesta en marcha de activida-
des empresariales, como es el
caso de la propuesta de adap-
tación de un local de la calle
Santa María para convertirlo
en un bar con cocina sin mú-
sica; o las obras de adapta-
ción de un local de la calle
Tornería para destinarlo a la
venta y producción de hela-
dos artesanos. 

La delegada de Urbanismo
y Vivienda, Belén de la Cua-
dra, ha señalado que la Comi-
sión Local de Patrimonio es
“fiel reflejo del dinamismo y
la actividad que está experi-
mentando el centro histórico
en materia edificatoria y de
rehabilitación, a juzgar por la
cantidad de propuestas que
nos están llegando”.

Vía libre a 28 nuevas
viviendas en el
centro histórico
También se ha
autorizado la
rehabilitación de un
edificio para hostal en
la plaza del Arroyo

VECINAL La compañía eléctrica ha mantenido contactos con los presidentes de cada una de las ELA afectadas

Endesa prevé minimizar cortes de luz en la zona rural
JEREZ | La alcaldesa de Jerez,
María José García-Pelayo, ha
mantenido contacto telefóni-
co con  el jefe de Explotación
de la división de Andalucía
del Centro de Endesa Distri-
bución, Pedro Luis Galindo
Vélez, para abordar los cortes
de luz que están padeciendo
los vecinos de Nueva Jarilla,
Guadalcacín, Estella del Mar-
qués, La Barca, Torrecera, El
Torno y San Isidro.

“Endesa nos han asegura-
do que se van a realizar una

serie de acciones para mini-
mizar el impacto de estos cor-
tes de suministro en el corto
plazo y están planificando
obras de más calado y de más
larga duración -ha expuesto
la alcaldesa-. Esperemos que

esto sea así y se pueda solu-
cionar este problema. Tam-
bién nos han explicado desde
Endesa que las incidencias
producidas son difíciles de
solucionar porque en la ma-
yoría de los casos son desco-
nexiones de menos de 3 mi-
nutos, transcurridos los cua-
les vuelve a conectarse el su-
ministro sin que aparezca
ninguna avería franca”.

Desde la compañía eléctri-
ca han señalado a la alcalde-
sa que han mantenido con-

tacto telefónico o presencial
con los distintos representan-
tes de las ELA afectadas para
analizar la problemática de
cada una de ellas porque son
diferentes entre sí. 

“También nos han explica-
do que en los próximos días
se producirá una reunión con
todas las ELA y la Delegación
Territorial de la Consejería de
Industria en la que se van a
explicar las acciones que se
van a tomar para paliar esta
situación”, ha señalado la al-

caldesa. Entre las acciones a
corto plazo que plantea la
compañía se encuentran la
revisión exhaustiva con dro-
nes y helicóptero para recal-
cular la línea y ver posibles
defectos constructivos; insta-
lar equipos portátiles de de-
tección de defectos para aco-
tar la zona donde pudieran
darse los problemas y la revi-
sión de instalaciones particu-
lares conectadas a la red que
podrían ser la causa de estos
incidentes de corta duración. 

La compañía advierte
que las incidencias
producidas son difíciles
de solucionar 
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CAMPO DE GIBRALTAR  |

SEGURIDAD Asegura que los recursos policiales en la comarca son “adecuados” desoyendo a sindicatos, oposición y coordinadoras antidroga

Una de las operaciones desarrolladas en La Línea en el marco del Plan de Seguridad del Campo de Gibraltar. ARCHIVO

VCG
MADRID | Ni falta de medios, ni
falta de seguridad para los
agentes, ni carencia de unida-
des específicas como la extin-
ta OCON-SUR. Para el Gobier-
no Central, las necesidades de
la lucha contra el narcotráfico
y la singularidad del Campo
de Gibraltar están, por ahora,
cubiertas, aun reconociendo
la existencia de “desafíos es-
pecíficos” en materia de segu-
ridad, sin entrar a especificar.

Esto es, en resumen, lo que
el Gobierno le ha contestado a
Vox en su pregunta parlamen-
taria en la que se interesaba
por que el Gobierno contesta-
ra sobre si preveía declarar el
Campo de Gibraltar como zo-
na de especial singularidad,
así como con qué medios ha
dotado el Gobierno a los agen-
tes de la Policía Nacional que
prestan su servicio en La Línea
de la Concepción y Algeciras,
si pretendía dotar de mayores
medios a los agentes, cuáles
son las medidas concretas, es-
pecificas y efectivas que pre-
tende implementar “para fre-
nar el constante auge delin-
cuencial existente” en esa zo-
na y qué medidas concretas
pretende implementar el para
luchar contra las organizacio-
nes criminales que se dedican
al narcotráfico. 

Desoyendo también las crí-
ticas y demandas llegadas
desde sindicatos policiales, re-
presentantes institucionales

SINGULAR___Recuerda que un Grupo
de Trabajo “permanente” atiende las
singularidades de cada territorio

BASE TÉCNICA___En una respuesta a
Vox, el Gobierno asevera que Interior
mantiene un “análisis exhaustivo”

PENDIENTE___Admiten que persisten
“desafíos específicos” en materia de
seguridad en la comarca

El Gobierno avala el plan de seguridad

de la oposición y coordinado-
ras antidroga, el Gobierno ha
insistido en que se están aten-
diendo de manera eficaz las
singularidades que en materia
de seguridad se vienen obser-
vando en los territorios inclui-
dos en el Plan Especial de Se-
guridad del Campo de Gibral-
tar, añadiendo que los recur-
sos actualmente desplegados

y las medidas operativas im-
plementadas están resultando
adecuados para hacer frente a
las problemáticas existentes.

En su respuesta escrita a
Vox, el Gobierno ha asegurado
que el Ministerio del Interior, a
través de sus órganos compe-
tentes, mantiene un “análisis
permanente y exhaustivo” de
las condiciones objetivas y

subjetivas de la situación de
seguridad en todo el territorio
nacional, con especial aten-
ción a aquellas zonas que pre-
sentan características singula-
res, como las provincias in-
cluidas en el Plan Especial de
Seguridad para el Campo de
Gibraltar.

El Ejecutivo asegura que el
seguimiento que realiza el Mi-

nisterio del Interior incluye la
evaluación de indicadores ob-
jetivos como tasas de crimina-
lidad, eficacia operativa de las
Fuerzas y Cuerpos de Seguri-
dad del Estado, y condiciones
de trabajo de los agentes.

Así, ha asegurado que los
datos recabados y actualiza-
dos periódicamente permiten
valorar con “rigor técnico” la

necesidad de implementar
medidas extraordinarias co-
mo la declaración, en su caso,
de Zona de Especial Singulari-
dad. A tal fin se creó, y funcio-
na de manera permanente, un
Grupo de Trabajo en el seno de
la Secretaría de Estado de Se-
guridad que analiza dichos
datos a fin de proponer posi-
bles medidas de actuación pa-
ra atender a las referidas sin-
gularidades que puedan ob-
servarse en determinados te-
rritorios.

“Por lo que se refiere a los te-
rritorios comprendidos en el
Plan Especial de Seguridad
para el Campo de Gibraltar, se
ha determinado que, si bien
persisten desafíos específicos
en materia de seguridad en las
zonas mencionadas, los recur-
sos actualmente desplegados
y las medidas operativas im-
plementadas están resultando
adecuados para hacer frente a
las problemáticas existentes”,
ha concluido el Gobierno.

En este sentido, ha señalado
que los indicadores de eficacia
policial “muestran una ten-
dencia positiva, con incre-
mento de detenciones, des-
mantelamiento de grupos cri-
minales, incautaciones e in-
movilizaciones de bienes ma-
teriales y aprehensión de sus-
tancias psicotrópicas en ope-
raciones contra el narcotráfico
y otros delitos graves, lo que
evidencia que las Unidades
policiales están respondiendo

Operativo conjunto de la Guardia Civil y la Agencia Tributaria. VCG

SEGURIDAD Entre los arrestados por Guardia Civil y SVA,  9 en las playas de Los Barrios, Tarifa, Chiclana, Conil, Sanlúcar y Sancti Petri

44 detenidos en una macrooperación
ALGECIRAS | La Guardia Civil y la
Agencia Tributaria han dete-
nido a 44 personas de organi-
zaciones dedicadas al narco-
tráfico que operan en el sur
peninsular durante un opera-
tivo coordinado desde Algeci-
ras, Cádiz y Huelva, especial-
mente entre el Campo de Gi-
braltar y hasta el espacio
fronterizo con Portugal del río
Guadiana durante la última
semana.

Esta operación ha tenido

como objetivo frenar la entra-
da de la droga a través de las
costas andaluzas y se ha reali-
zado en cuatro partes bien di-
ferenciadas, lo que ha permi-
tido una actuación más efi-
caz.

Una de las actuaciones se
ha centrado en la supervisión
de las embarcaciones que in-
cumplían la normativa náuti-
ca vigente y servía de apoyo
logístico al narcotráfico, es-
pecialmente para suministrar

carburante a estas embarca-
ciones rápidas. Estas actua-
ciones se han centrado en la
Bahía de Cádiz donde se han
intervenido 13 embarcaciones
y en la costa de Huelva donde
se han incautado otras 16
más.

En la costa de Cádiz, con-
cretamente en las playas de
Los Barrios, Tarifa, Chiclana
de la Frontera, Conil de la
Frontera, Sanlúcar de Barra-
meda y Santi Petri, han sido

detenidas nueve personas e
incautadas un total de 937 ga-
rrafas de combustible. 

Del mismo modo, según la
información oficial en las cos-
tas onubenses de Punta Um-
bría, Isla Cristina, La Antilla y
El Rompido, han sido deteni-
das seis personas y se ha in-
tervenido un total de 756 ga-
rrafas de combustible. En es-
tas actuaciones en total han
sido intervenidos más de
42.000 litros de gasolina.



Landaluce, con reinas y damas en la despedida de los festejos. VIVA CG

Viva CG
ALGECIRAS | El alcalde de Algeci-
ras, José Ignacio Landaluce,
ha hecho una valoración muy
positiva de la Feria Real de Al-
geciras 2025, asegurando que
“para muchos algecireños y
visitantes, ha sido la mejor fe-
ria que recuerdan”, y agrade-
ciendo el comportamiento
ejemplar de la ciudadanía,
así como la implicación de to-
dos los servicios municipa-
les, de la Federación de Case-
teros Farolillo, todas las di-
rectivas de las casetas y orga-
nizadores, así como entida-
des colaboradoras.

Landaluce ha destacado
que la feria “ha brillado des-
de su inicio con un pregón
emocionante y muy aplaudi-
do, que supo conectar con el
corazón de todos”, dando pa-
so a una cabalgata inaugural
“alegre, colorida y multitudi-
naria, la más completa de la
historia, que marcó el inicio
de una semana llena de vi-
da”.

Así, el alcalde ha puesto en
valor también la celebración
de la tradicional Feria de Ga-
nado, que “ha vuelto a de-
mostrar la importancia de
nuestras raíces, atrayendo a
numerosos ganaderos, profe-
sionales y visitantes, con una
organización impecable”.

En cuanto al desarrollo de
la feria, Landaluce ha subra-
yado el ambiente festivo y fa-
miliar que ha predominado
en todo momento, así como la
notable afluencia de público

tanto de Algeciras como de la
comarca y otras zonas de An-
dalucía. “Ha sido una feria
con alma, con una gran parti-
cipación, una seguridad ga-
rantizada y con orden”, ha di-
cho. 

La ocupación hotelera de la
ciudad superó el 80% duran-
te los días de feria, y en el últi-
mo tramo llegó a rozar el 95%,
y en algunos hoteles el 100%.
Asimismo, Landaluce no du-
dó en destacar el trabajo coor-
dinado de los servicios muni-
cipales: Policía Local, Cuerpo
Nacional de Policía, Protec-
ción Civil, Bomberos, servi-
cios sanitarios, limpieza,
transporte público y operati-
vos de mantenimiento, “que

han trabajado sin descanso
para que todo funcionara a la
perfección y la feria transcu-
rriera sin incidentes relevan-
tes haciendo que los niños
hayan pasado momentos
muy agradables en familia ro-
deado de los suyos y en un
ambiente espectacular”.

Por último, Landaluce su-
brayó el “broche de oro” con
el que se cerró la feria en la
noche de ayer: un espectacu-
lar espectáculo de fuegos arti-
ficiales que iluminó el cielo
de Algeciras y puso el punto
final a una semana “inolvida-
ble para todos”. El espectácu-
lo se retrasó 18 minutos por la
necesidad de desalojar la pla-
za de toros con seguridad.

Landaluce: “Para muchos, es
la mejor feria que recuerdan”

ALGECIRAS El alcalde hace balance de los festejos tras su finalización

500 personas
opinan sobre
el impacto 
del ‘Brexit’ 

LA LÍNEA | El Ayuntamiento de
La Línea ha puesto en marcha
una encuesta para recabar
opiniones sobre el nuevo
acuerdo del Brexit y sus efec-
tos en las relaciones entre la
ciudad y Gibraltar. Hasta el
momento, casi 500 personas
han expresado su parecer a
través de esta iniciativa muni-
cipal. El objetivo de esta pro-
puesta, impulsada por el
Ayuntamiento, es recabar la
perspectiva ciudadana ante
los cambios derivados de la
nueva relación con el Peñón.

El alcalde de La Línea, Juan
Franco, ha expresado su
agradecimiento a todos aque-
llos que han dedicado tiempo
a completar el cuestionario.
Asimismo, ha extendido una
invitación a quienes aún no
han participado a que lo ha-
gan en los próximos días. Se-
gún Franco, una mayor parti-
cipación garantizará la fiabi-
lidad y objetividad de los re-
sultados, elementos cruciales
para entender el sentir de la
población linense. Se puede
acceder a la misma desde la
página del Ayuntamiento en
Facebook.

Vinculante
La encuesta permanecerá ac-
tiva por unos días más. Se es-
pera que los resultados sean
analizados esta misma sema-
na, tras lo cual se darán a co-
nocer las conclusiones. Esta
información será fundamen-
tal para el Ayuntamiento en
la toma de decisiones futuras
relacionadas con la dinámica
transfronteriza y sus efectos
en la zona. 

LA LÍNEA

VISITANTES___ La ocupación hotelera fue del 80% durante la
mayor parte, llegando al 95% y al 100% en el último tramo

TARIFA Denuncia de los ecologistas de Agaden

TARIFA | El grupo conservacio-
nista Agaden ha presentado
una denuncia formal ante la
Delegación Territorial de Tu-
rismo, Cultura y Deporte de la
Junta, el Seprona y la Policía
Autonómica tras el hallazgo y
presunta destrucción de posi-
bles restos arqueológicos en
un solar en obras en la anti-
gua fábrica La Tarifeña, entre
las calles San Sebastián, Ara-
piles, Bering y Numancia.

Según informan los ecolo-
gistas, vecinos y testigos die-
ron cuenta del descubrimien-
to de “bloques de piedra ta-
llada y ahuecada” cuya mor-
fología “podría corresponder
con restos arqueológicos”, y
que habrían sido detectados
“el pasado jueves”.

En base a estas denuncias,
en lugar de paralizar inme-
diatamente los trabajos y no-
tificar el hallazgo a la Delega-
ción de Cultura -tal y como
exige la Ley 14/2007 de Patri-
monio Histórico de Andalu-
cía-, “se habrían destruido los
elementos mediante maqui-
naria pesada, lo que podría
constituir un delito contra el
patrimonio histórico”, seña-
lan los ecologistas.

Desde Agaden exigen “la
apertura de una investigación
inmediata” y determinar si se
han producido “daños irrepa-
rables al patrimonio, así co-
mo “la paralización cautelar
de las obras hasta la emisión
de un informe técnico que
descarte la presencia de más
restos de interés”, sin olvidar
“una inspección urgente del
solar por parte de personal
especializado” de la Junta y
del Seprona, así como la rea-
lización de catas. Por último,
demandan “la depuración de
responsabilidades y la apli-
cación de sanciones”.

Posible destrucción de
bien arqueológico en 
la obra de La Tarifeña

Campo de Gibraltar  |

Uno de los bloques supuestamente hallados durante las obras. VIVA CG

Aseguran que, en lugar
de informar del
hallazgo, destruyeron
los restos con
maquinaria pesada
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ALGECIRAS Vendido en Virgen del Carmen

Un cupón deja un premio
de 140.000 euros
ALGECIRAS | El sorteo del fin de
semana de la ONCE del pasa-
do sábado dejó una parte de
su fortuna en Algeciras con
140.000 euros que repartió
Rogelio Ibáñez Ibáñez, ven-
dedor de la ONCE desde 2006,
y que vendió siete cupones
premiados con 20.000 euros,
cada uno en su punto de ven-
ta ubicado en Virgen del Car-
men, a la entrada de un su-
permercado de Algeciras. 

El sorteo repartió el resto de
sus premios entre Canarias,
Cantabria, Castilla la Man-
cha, Galicia y la Comunidad
Valenciana.

El Sueldazo del Fin de Se-
mana de la ONCE ofrece, to-
dos los sábados y domingos,
un premio principal a las cin-
co cifras y serie de 300.000
euros, más 5.000 euros al mes
durante 20 años consecutivos
a un solo cupón. 

ALGECIRAS Agradecimiento del alcalde

Compromiso en forma de
inversiones de la Junta
ALGECIRAS | El alcalde de Algeci-
ras, José Ignacio Landaluce,
ha puesto en valor el impor-
tante respaldo institucional
recibido esta semana por par-
te del Gobierno de la Junta de
Andalucía.

El lunes, Algeciras recibió
la visita del consejero de Tu-
rismo, Cultura y Deporte, Ar-
turo Bernal, quien puso de re-
lieve el apoyo del gobierno
autonómico al “destino Alge-

ciras”. Después, la consejera
Rocío Díaz, visitó el barrio de
San José Artesano para super-
visar las obras de rehabilita-
ción de 180 viviendas. Ade-
más, la consejera aprovechó
la visita para anunciar la lici-
tación del estudio informati-
vo y el anteproyecto Bus Ra-
pid Transit; y el consejero An-
tonio Sanz, presentó en Alge-
ciras los avances en la “Agen-
da Algeciras”.

GIBRALTAR En Devil’s Tower Road

Investigan el hallazgo 
del cadáver de una mujer
GIBRALTAR | La Policía Real de
Gibraltar está investigando
las circunstancias que rodean
la muerte por causas desco-
nocidas de una mujer, cuyo
cadáver ha sido hallado hoy
en la zona de Devil's Tower
Road, junto al edificio resi-
dencial E1.

Se ha informado al Instruc-
tor Forense y se ha iniciado la
investigación forense. Un
equipo de agentes, entre los

que se encuentran detectives
y efectivos de la Unidad de In-
vestigación de la Escena del
Crimen, ya se ha desplazado
al lugar.

Se están tomando las medi-
das necesarias para que la re-
alización de la autopsia y la
Policía de Gibraltar pide cola-
boración a la ciudadanía para
esclarecer el hallazgo de este
cuerpo en extrañas circuns-
tancias.



HUELVA
PROMOCIÓN El Ayuntamiento ya ha formalizado la contratación del servicio de organización del evento

El Barrio Obrero durante la primera Feria del Legado Británico, el año pasado. AYTO

Virginia González
HUELVA | El Ayuntamiento de
Huelva está decidido a conver-
tir su legado británico en uno
de sus principales atractivos y
para ello tiene en marcha di-
versas  acciones dentro del
ambicioso Plan de Sostenibili-
dad Turística en Destino
‘Huelva, The British Legacy’.

A través de la resolución de
concesión de la subvención
con fecha de 14 de diciembre
de 2023 de la Consejería de Tu-
rismo, Cultura y Deporte de la
Junta de Andalucía, se otorgó
al Ayuntamiento de Huelva
una subvención con un impor-
te de tres millones de euros fi-
nanciado en su totalidad por
la Unión Europea (fondos
Next Generation) en el marco
del Plan de Recuperación,
Transformación y Resiliencia
de España. 

El plazo máximo para la eje-
cución total de las actuaciones
comprendidas concluirá el 30
de junio de 2026, y dentro de
esas acciones, el Ayuntamien-
to ha diseñado una nueva pro-
puesta que se estrenará en la
segunda edición de la Feria
del Legado Británico.

Se trata de un seminario in-
ternacional sobre el legado
británico para la dinamiza-
ción del producto turístico

participantes (inscripciones,
certificados), servicio de dise-
ño, producción y suministro,
de material de difusión, servi-
cio de traducción simultánea
inglés-español para conferen-
ciantes británicos, servicio de
azafato/a, servicio de catering
desayuno, servicio de diseño,
maquetación, impresión y su-
ministro de libro de actas, su-
ministro de subcarpetas y de
obsequios de agradecimiento.

La segunda edición de la
Feria del Legado Británico
tendrá lugar del 22 al 28 de
septiembre bajo el compromi-
so de poner en valor, promo-
cionar y difundir el patrimo-
nio industrial, cultural y de-
portivo que los británicos de-
jaron en herencia en Huelva
ofreciendo un completo pro-
grama de conciertos, exposi-
ciones, conferencias, talleres
y todo tipo de actividades re-

lacionadas con la literatura,
las artes visuales, la música y
el deporte.

Una feria que, como se indi-
có en su presentación en Fitur
el pasado mes de enero,
“aborda de forma transversal
todos los ámbitos del legado
Británico invitando a ciudada-
nos y visitantes a sumergirse
en la Huelva de los años 20, en
el marco incomparable del Ba-
rrio Reina Victoria”.

Huelva potenciará su legado
británico con un seminario
EN LA FERIA___Se celebrará los
días 23 y 24 de septiembre en
horario de mañana y tarde

CONTEXTO___Es una acción más
del Plan de Sostenibilidad
Turística ‘The British Legacy’

DETALLES___Expertos
expondrán sus trabajos de
investigación sobre el tema

‘The British Legacy’, una ac-
ción para la que el Ayunta-
miento acaba de contratar su
organización a la empresa Go-
od Monday por un importe de
de 18.101,60 euros.

Según se indica en el decre-
to de adjudicación, fechado el
26 de junio y consultado por
Viva Huelva, el Seminario in-
ternacional Legado Británico
tendrá lugar en el marco de la
Feria del Legado Británico los
días 23 y 24 de septiembre de
2025 en horario de mañana y
tarde. 

Durante estos días personas
expertas internacionales, na-
cionales y locales propuestas
por la Concejalía de Turismo
expondrán sus trabajos de in-
vestigación sobre el Legado
Británico: contexto histórico,
social y económico, herencia
británica, huella británica en
el patrimonio histórico-artísti-
co de Huelva, personalidades
y episodios históricos, heren-
cia cultural, legado deportivo,
seña de identidad de Huelva,
puesta en valor del patrimonio
británico. 

Para la organización de este
seminario, se requerirá de los
siguientes servicios: gestión
de ponentes internacionales
(desplazamiento, estancia,
dietas, honorarios), gestión de

El Consistorio
respalda al
Recreativo de
Huelva de
fútbol playa
HUELVA | El Ayuntamiento de
Huelva ha firmado esta semana
el patrocinio del Recreativo de
Huelva de Fútbol Playa de cara
a esta nueva temporada que
acaba de comenzar. La alcalde-
sa, Pilar Miranda, ha declarado
la importancia de un acuerdo
que es “muy importante para el
Ayuntamiento” al ser el club
“un emblema de la ciudad”.

Cabe recordar que el Recrea-
tivo cuenta también con el de-
canato en esta modalidad des-
de su fundación en el año 2005,
ha remarcado en una nota el
Consistorio, que ha destacado
que es un referente en el fútbol
playa nacional, “tanto es así
que la ciudad ha sido una de las
cinco sedes de la Primera Divi-
sión masculina y una de las tres
femeninas”.

En este sentido, la primera
edil ha señalado que “el creci-
miento del Recreativo de fútbol
playa, sus logros y su papel co-
mo referente nacional e inter-
nacional son motivo de orgullo
para toda la ciudad. Estamos
convencidos de que, juntos, se-
guiremos escribiendo páginas
brillantes en la historia del de-
porte onubense”.

Por su parte, el presidente
del club, Rafael Millán, ha que-
rido “agradecer profundamen-
te al Ayuntamiento su apoyo al
fútbol playa, ya que gracias a
ellos y su ayuda podemos per-
mitirnos competir en una Pri-
mera División muy complica-
da, que requiere un importante
esfuerzo económico para tan-
tos desplazamientos, además
de mucho trabajo”.

CONVENIO
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EMPLEO En total, se han redactado 32 documentos a través del Área de Planes de Innovación Local y Reto Demográfico

Diputación entrega a 18 municipios los
proyectos y memorias valoradas del PFEA
HUELVA | La Diputación de Huel-
va ha hecho entrega a 18 ayun-
tamientos de la provincia de los
proyectos de garantía de rentas
y de las memorias valoradas
para acceder a proyectos gene-
radores de empleo estable co-
rrespondientes a la convocato-
ria PFEA 2025. En total, se han
redactado 32 documentos -20
proyectos y doce memorias- a
través del Área de Planes de In-

novación Local y Reto Demo-
gráfico, dando respuesta a to-
das las solicitudes presentadas
por los municipios. 

Según ha detallado la Dipu-
tación Provincial, los proyectos
entregados van desde obras de
reformas en edificios munici-
pales, adaptación de edificio a
centro joven, albergues turísti-
cos, trabajos silvopastorales,
vestuarios, oficina de turismo,

oficina para emprendedores,
plazas, urbanizaciones y ca-
lles, aseos y arreglo de instala-
ciones de bar y piscina munici-
pal, reforma y rehabilitación de
taquillas, vestuarios y edificio
de piscina municipal.

Además, se han presentado
iniciativas que abordan refor-
ma de pabellón, remodelación
de espacios y accesibilidad en
cuarteles de la Guardia Civil,

caminos, infraestructuras e
instalaciones urbanas, aseos,
mantenimiento de edificios pú-
blicos, mejoras urbanísticas y
adecentamiento de espacios
público, entre otras.

En concreto, los municipios
que han recibido los proyectos
y memorias valoradas son San-
ta Olalla del Cala, Cañaveral de
León, Hinojales, Cortelazor,
Lucena del Puerto, Cumbres

Mayores, Zalamea la Real, Ca-
la, Villanueva de las Cruces,
Berrocal, Corteconcepción,
Arroyomolinos de León, Casta-
ño del Robledo, Cortegana, Los
Marines, Alosno, Encinasola y
San Bartolomé de la Torre.

El diputado responsable del
PFEA, José Carlos Roda, ha ase-
gurado que “la Diputación co-
labora y apoya, como no puede
ser de otra forma, en todo lo
que necesitan los municipios
para llevar a buen fin la realiza-
ción del PFEA desde el princi-
pio hasta el final. Y es, en este
principio, donde de una forma
destacada, colabora redactan-
do para los ayuntamientos que

lo solicitan, los proyectos y me-
morias valoradas de cada uno
de ellos”, ha señalado.

Este año, la aportación que
realiza el Servicio Público de
Empleo Estatal (SEPE) para la
convocatoria PFEA 2025 es de
194.829.010 de euros para toda
Andalucía, de los que
16.404.602 de euros correspon-
den a la provincia de Huelva. 

El 45% de esta cantidad es lo
que se destina a materiales y
maquinarias, 7.382.071 de eu-
ros, desglosado en 5.536.553 eu-
ros por parte de la Junta de An-
dalucía (75%) y 1.845.517 euros
por parte de la Diputación de
Huelva (25%).
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TIEMPO Desde las 13.00 a las 21.00 horas INCENDIOS El Infoca logró estabilizar el incendio durante la jornada MUJERES

Un bombero lucha contra las llamas en el incendio declarado este domingo en Villablanca. INFOCA

Imagen del bloque de cuarcita recuperado. VH

V. G.
HUELVA | Efectivos del Infoca y
del Consorcio Provincial de
Bomberos han luchado este
domingo contra las llamas en
la zona conocida como Arroyo
de la Gitana de Villablanca,
un incendio que por ha deja-
do un herido y ha provocado
el desalojo de varias vivien-
das, la suelta de equinos y el
corte de una carretera. 

Según han informado fuen-
tes del Consorcio,  el incendio,
que se inició en las inmedia-
ciones del kilómetro 5 de la ca-
rretera A-499,  comenzó afec-
tando a pasto y rastrojo, pero
evolucionó rápidamente debi-
do a que se encuentra en una
zona de fincas rurales con
abundantes árboles frutales.

El fuego provocó el desalojo
de tres viviendas cercanas al
foco del incendio, lo que ha
afectado a unas cinco perso-
nas, y una de ellas “ha resul-
tado herida por quemadu-
ras”. También se ha procedi-
do a la suelta de caballos que
estaban en una cuadra de la
zona.

También se ha cortado la
carretera A-499 a la altura de
Villablanca por el avance de
las llamas. Según detalla DGT
a Europa Press, el corte se
aplicó en ambos sentidos des-
de las 14.39 horas en el kiló-
metro 5 de esta vía, que discu-
rre entre Ayamonte y Puebla
de Guzmán, quedando rea-
bierta la vía alrededor de las
19.00 horas.

Y pasados 15 minutos de esa
hora, a las 19.15 horas, el Info-
ca anunció la estabilización
del incendio, que implica que
evoluciona favorablemente al
no presentar frentes activos
que hagan avanzar al fuego li-
bremente. 

Hasta el lugar se desplaza-
ron efectivos del Consorcio
Provincial de Bomberos, pro-
cedentes de los parques de
Ayamonte y Punta Umbría.
Un operativo compuesto por
seis vehículos y un total de
ocho bomberos, con apoyo de
medios del Infoca.

Durante buena parte de la
jornada, hubo hasta seis me-
dios aéreos del Infoca, que se
retiraron tras su estabiliza-
ción.

Desalojos, un herido y corte de
una carretera en Villablanca

Desciende un
10% la cifra
de víctimas
de violencia
de género

HUELVA | El número de mujeres
víctimas de la violencia de gé-
nero durante el primer tri-
mestre en Huelva alcanzó la
cifra de 565 lo que supone un
descenso del 10,17% con res-
pecto al mismo periodo de
2024, en el que la cifra fue de
629. En esta ocasión, el dato
de denuncias interpuestas es
superior al de mujeres (573), y
supone un 8,9% menos con
respecto a 2024, según los da-
tos recogidos por el informe
del Consejo General del Poder
Judicial (CGPJ), consultados
por Europa Press. 

Asimismo, sobre las de-
nuncias, el informe indica
que 438 fueron presentadas
mediante atestado policial
con denuncia de la víctima
(76,43%), mientras que 84 de
ellas fueron por intervención
policial y cuatro por media-
ción familiar. Sin embargo,
no se registró ninguna de-
nuncia realizada directamen-
te por la víctima.

Por otro lado, los juzgados
onubenses recibieron 47 par-
tes de lesiones, lo que supone
un aumento, ya que en 2024
se registraron 42. Por otra
parte, los delitos ingresados
en los juzgados se elevaron
hasta los 593, que supone un
descenso comparado con los
datos de 2024 (626). 

Del total de delitos ingresa-
dos 265 fueron por lesiones y
malos tratos acorde al artícu-
lo 153 del Código Penal, mien-
tras que 200 se realizaron se-
gún el artículo 173, y 14 por el
artículo 148.

V. González
HUELVA | La ola de calor que azo-
ta desde el sábado a buena
parte del país y que se está ha-
ciendo notar con especial inci-
dencia en la provincia onu-
bense, mantendrá a todo el te-
rritorio onubense en aviso na-
ranja este lunes.  

Así lo indica la Agencia Es-
tatal de Meteorología (Aemet),
que tiñe de naranja toda la
provincia de Huelva entre las
13.00 y las 20.59 horas de este
lunes por “riesgo importante”
de altas temperaturas.

En la zona de la Sierra se
puede lograr una tempera má-
xima de hasta 41 grados, al
igual que en Andévalo y Con-
dado, mientras que en el lito-
ral baja un poco, hasta una
máxima de 39 grados.

De cara al martes, por ahora
la situación mejora levemen-
te, de modo que solo Andévalo
y Condado seguirían con aviso
naranja, mientras que Sierra y
litoral pasarían a aviso amari-
llo, con temperatura máxima
de 39 grados en el caso de la
Sierra y de 38 para la costa

onubense. 
El fin de semana ha sido es-

pecialmente caluroso en toda
la provincia y, de hecho, Espa-
ña ha superado este sábado su
récord de temperatura máxi-
ma en el mes de junio después
de que se hayan registrado
46ºC en El Granado.

El dato, pendiente de vali-
dación, supondría la tempera-
tura más alta medida en Espa-
ña en junio desde que hay re-
gistros, superando los 45,2ºC
registrados en Sevilla en junio
de 1965.

Aemet ha explicado que los
46ºC se han alcanzado entre
las 14.30 y las 15.00 horas. En
un principio se habían regis-
trado 45,8ºC, pero el valor de-
finitivo es ligeramente supe-
rior.

Y El Granado se ha vuelto a
situar este domingo entre los
municipios españoles que han
registrado una temperatura
más elevada. Concretamente,
se sitúa en tercer lugar, tras re-
gistrarse 44,6 grados. En la lis-
ta también está Aroche, en
séptimo lugar con 43,6 grados.

La provincia al
completo, en
aviso naranja
por el calor
EL GRANADO___Batió récord de
temperatura el sábado y el domingo
fue el tercer municipio de España
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PATRIMONIO Los grabados presentan diámetros entre 6 y 24 centímetros y son “algunos de los mayores registrados en la provincia”

Localizan un nuevo yacimiento megalítico
con 15 grabados rupestres en la costa
HUELVA | Agentes de la Unidad
del Cuerpo Nacional de Policía
Adscrita a la Comunidad Autó-
noma de Andalucía, en cola-
boración con la Delegación Te-
rritorial de Cultura y Deportes
en Huelva, han localizado un
nuevo yacimiento megalítico
por la Costa Occidental onu-
bense, durante una reciente
prospección arqueológica. En
el mismo se ha recuperado un

bloque de cuarcita con 15 gra-
bados rupestres, declarado
Bien de Interés Cultural (BIC). 

Así lo han indicado desde
esta unidad policial a Europa
Press, señalando que en el lu-
gar se ha identificado este blo-
que de cuarcita, de forma rom-
boidal y que cuenta con una
longitud de 2,55 metros. El mis-
mo se hallaba situado en posi-
ción horizontal y contiene 15

grabados rupestres realizados
“mediante la técnica del pi-
queteado”. Los grabados pre-
sentan diámetros entre 6 y 24
centímetros y son “algunos de
los mayores registrados en la
provincia”, han subrayado.

Asimismo, han informado
de que, además, se ha docu-
mentado una estructura oval
“cuya función está aún en fase
de estudio”. Por ello, han

apuntado que, con la presen-
cia de arte rupestre, el enclave
ha sido declarado de Bien de
Interés Cultural, dentro de la
categoría de Yacimiento Ar-
queológico, toda vez que han
remarcado que los grabados,
“cuya antigüedad podrían re-
montarse a varios milenios”,
serán objeto de futuras investi-
gaciones “para una datación
más precisa”.
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JAÉN  |
ECONOMÍA El número de trabajadores dados de alta en la Seguridad Social en la comunidad aumentó un 4,2 % en términos interanuales

Jaén l  crecimiento empresarial con
una subida del 2,5% en nuevas empresas

Esperanza Calzado
JAÉN | Jaén se sitúa a la cabeza
de Andalucía en crecimiento
empresarial, según los últi-
mos datos publicados por el
Instituto de Estadística y Car-
tografía de Andalucía (IECA).
Durante el pasado mes de
mayo, el número de empresas
inscritas en la Seguridad So-
cial en la provincia aumentó
un 2,5% respecto al mismo
mes del año anterior, el ma-
yor crecimiento interanual
junto a Málaga y Córdoba.

Este incremento coloca a
Jaén por encima de la media
andaluza, que se situó en un
1,55%, y contrasta con el es-
tancamiento observado en el
conjunto de España, donde el
crecimiento fue del 0,53 %. En
cifras absolutas, en Andalu-
cía se contabilizaron 254.174
empresas, lo que supone
3.872 más que en mayo de
2024.

El crecimiento empresarial
andaluz ha tenido un reflejo
directo en el empleo. El nú-
mero de trabajadores dados
de alta en la Seguridad Social
en la comunidad aumentó un
4,2 % en términos interanua-
les, una cifra también supe-
rior a la media nacional, que

se situó en el 3,7%.
La consejera de Economía,

Hacienda y Fondos Europeos,
Carolina España, ha destaca-
do que estos datos “confir-
man el fortalecimiento del te-
jido empresarial de la comu-
nidad, y sobre todo muestran
la capacidad de Andalucía

Un camarero durante su jornada laboral. EUROPA PRESS

POR ENCIMA DE LA MEDIA___Este incremento coloca a Jaén por encima de la media andaluza, que
se situó en un 1,55%, y contrasta con el estancamiento observado en el conjunto de España

centradas en la estabilidad, el
apoyo a la inversión y la sim-
plificación administrativa.

En cuanto al tamaño de las
empresas, el mayor incre-
mento relativo se produjo en-
tre las de 250 o más trabajado-
res, con un 6,9 % más que el
año anterior. Estas grandes

empresas generaron además
48.842 nuevos empleos, lo
que supone un crecimiento
del 5,8 %. En términos abso-
lutos, el mayor aumento se
concentró en las empresas de
entre 3 y 5 trabajadores, con
1.500 entidades más que en
mayo de 2024.

Por sectores, los mayores
crecimientos relativos en nú-
mero de empresas se registra-
ron en actividades de organi-
zaciones y organismos extra-
territoriales (16,2 %), activi-
dades artísticas, recreativas y
de entretenimiento (5,5 %) y
actividades financieras y de
seguros (5,2 %). Por el contra-
rio, se registraron descensos
en las industrias extractivas
(–5,1 %), actividades de los
hogares como empleadores
de personal doméstico (–4,0
%) e industria manufacturera
(–1,0 %). En función de su na-
turaleza jurídica, las socieda-
des de responsabilidad limi-
tada fueron las que registra-
ron un mayor incremento,
con un 3,0 % más y 3.280 em-
presas nuevas en Andalucía.
Por el contrario, las socieda-
des cooperativas descendie-
ron un 2,5 %, lo que se tradu-
ce en 71 entidades menos.

para liderar el crecimiento
empresarial en España, que
se ha situado muy por encima
del conjunto del país”. Según
la consejera, este impulso
responde al esfuerzo conjun-
to del tejido productivo anda-
luz, de los emprendedores y
de unas políticas públicas

SUCESOS Siete detenidos en una operación de la Guardia Civil que ha desmantelado una red que actuaba en Granada, Jaén y Málaga

ESPERANZA CALZADO | La Guardia
Civil ha desarticulado un gru-
po criminal violento y alta-
mente especializado en asal-
tos a transportistas, en el
marco de la operación IVECA-
NIA. El grupo operaba duran-
te la noche en áreas de servi-
cio, aprovechando el descan-
so de los camioneros para co-
meter los robos. La investiga-
ción, dirigida por la Unidad
Orgánica de Policía Judicial
(UOPJ) de la Comandancia de
Granada, ha culminado con
la detención de siete perso-
nas de nacionalidad españo-

la, de entre 20 y 40 años, y la
incautación de un importante
botín.

Los registros practicados
en Pinos Puente, Atarfe, Co-
gollos Vega y en el distrito
Norte de Granada capital han
revelado el alto grado de or-
ganización del grupo, que
mostraba un perfil estructu-
rado, con reparto de funcio-
nes, movilidad geográfica y
uso sistemático de la violen-
cia. De hecho, se ha confirma-
do una escalada tanto en la
agresividad como en la fre-
cuencia de sus acciones.

La operación comenzó el
pasado mes de marzo, tras un
grave asalto en una estación
de servicio de Albolote, don-
de los delincuentes emplea-
ron un arma de fuego y retu-
vieron ilegalmente a un ca-
mionero. Este suceso permi-
tió iniciar una investigación
que ha relacionado a los dete-
nidos con más de una decena
de robos con fuerza e intimi-
dación en la provincia de Gra-
nada, además de desplaza-
mientos para delinquir en
Bailén (Jaén) y Villanueva del
Trabuco (Málaga).

El grupo seleccionaba a sus
víctimas durante la noche, vi-
gilando áreas de servicio con-
curridas por transportistas.
Aprovechaban el momento
en que los conductores dor-
mían para forzar cerraduras,
romper lonas y acceder a la
mercancía. 

En al menos dos casos,
agredieron físicamente a ca-
mioneros que intentaron evi-
tar el robo. Parte del material
sustraído se almacenaba en
una finca de Atarfe, que ser-
vía como centro logístico de
la organización.

Desarticulado un violento grupo criminal
especializado en robos a transportistas

El pasado 28 de abril, un
dispositivo especial desple-
gado durante un apagón
eléctrico permitió a los agen-
tes sorprender a cinco miem-
bros del grupo mientras asal-
taban dos camiones e inten-
taban acceder a un restau-
rante en el área de servicio El
Torreón (Albolote). Esta in-
tervención resultó decisiva
para acelerar la fase final de
la operación.

Durante los registros se
han incautado dinero en
efectivo, munición blindada
de 9mm, dos vehículos, dos
motos de cross, una moto de
agua, dos patinetes eléctri-
cos, una bicicleta eléctrica y
numerosas joyas. También
se han recuperado cerca de
50 efectos robados, incluyen-
do portátiles, relojes, barras

de sonido, hornos y bebidas
de importación.

En uno de los inmuebles
registrados, en el distrito
Norte de Granada, se descu-
brió además una plantación
indoor con 200 plantas de
marihuana.

La operación ha sido des-
arrollada por el equipo de
Patrimonio de la UOPJ de
Granada, con el apoyo de
efectivos de la Compañía de
Armilla, el Grupo de Acción
Rápida (GAR) y las USECIC
de Granada, Almería y Jaén.
A los detenidos se les impu-
tan delitos de robo con fuer-
za, robo con intimidación,
detención ilegal, pertenen-
cia a organización criminal,
delito contra la salud pública
y defraudación de fluido
eléctrico.

En cifras

■ Durante el mes de mayo, el
número de empresas inscritas
en la Seguridad Social en la
provincia aumentó un 2,5%
respecto al año anterior.

2,5 %
INCREMENTO EMPRESAS

■ El número de trabajadores
dados de alta en la Seguridad
Social en la comunidad
aumentó un 4,2 % en términos
interanuales.

4,2 %
AUMENTO EMPLEADOS

■ En cifras absolutas, en
Andalucía se contabilizaron
254.174 empresas, lo que
supone 3.872 más que en
mayo de 2024.

254.174
EMPRESAS
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Jaén  |

SUCESOS  Desaparecido tras desorientarse

REDACCIÓN | La Guardia Civil ha
localizado en buen estado,
aunque deshidratado, a un
hombre de 93 años que se en-
contraba desaparecido tras
desorientarse mientras con-
ducía su vehículo, después de
emprender un viaje desde su
domicilio en Madrid a la pe-
danía de Lendínez, en Jaén,
sin llegar a su destino.

En una nota, el Instituto Ar-
mado detalla que el dispositi-
vo de búsqueda se activó so-
bre las 17,30 horas del pasado
viernes, tras recibirse un avi-
so alertando sobre la desapa-
rición de una persona de
avanzada edad. Según la in-
formación aportada, el hom-
bre se encontraba desorienta-
do, sin conocer su ubicación,
sin alimento ni agua y ex-
puesto a altas temperaturas.
Además, con riesgo de sufrir
un episodio de hipoglucemia,
al tratarse de un paciente dia-
bético.

El hombre había salido por

la mañana desde Madrid con
destino a esta pedanía ubica-
da en Santiago de Calatrava
(Jaén). El operativo de bús-
queda, en el que participaron
patrullas terrestres y un heli-
cóptero con efectivos del Gru-
po de Rescate e Intervención
en Montaña (Greim) de la
Guardia Civil, se centró en los
municipios próximos a la lo-
calidad de Martos.

Finalmente, a las 00,15 ho-
ras, los agentes de la Guardia
Civil localizaron al hombre
junto a su vehículo en el para-
je conocido como Arroyo de la
Piedra, en el término munici-
pal de Torredonjimeno. Se en-
contraba consciente, aunque
desorientado y con síntomas
de deshidratación. Tras reci-
bir asistencia inicial por parte
de los agentes, fue atendido
por los servicios sanitarios y
trasladado al Hospital de Jaén
para una evaluación médica
“más exhaustiva”, ha expli-
cado el cuerpo.

Hallan deshidratado 
a un anciano tras
conducir desde
Madrid a Jaén 

COMERCIO  Las previsiones son moderadamente positivas para el comercio local

ESPERANZA CALZADO | La campa-
ña de rebajas de verano ya es-
tá en marcha en la provincia y
las previsiones son modera-
damente positivas para el co-
mercio local. Según estima la
patronal Comercio Jaén, los
jiennenses gastarán de media
entre 80 y 100 euros durante
este periodo, marcado por la
búsqueda de ofertas y la ne-

Rebajas en el Jaén Plaza. JAÉN PLAZA

Los jiennenses
gastarán entre 80 y
100 euros de media
en las rebajas
DOMINGOS___ Centros comerciales como Jaén Plaza o La 
Loma abren sus puertas dos domingos por los descuentos 

culos de complementos y pro-
ductos para el hogar. Desde
Comercio Jaén se espera que
esta campaña impulse las
ventas con respecto al verano
pasado, gracias a promocio-
nes más agresivas. “Serán re-
bajas más atractivas”, apun-
tan desde la organización em-
presarial.

No obstante, los beneficios

cesidad de dar salida a un im-
portante excedente de stock
acumulado tras una campa-
ña de primavera considerada
“floja” por los comerciantes.

Los descuentos en los co-
mercios de proximidad co-
menzaron en torno al 30%,
aunque en algunos casos
pueden alcanzar hasta el
70%, especialmente en artí-

seguirán siendo limitados. La
patronal advierte que los
márgenes de rentabilidad se-
rán "muy reducidos", como
consecuencia de los altos cos-
tes operativos y la presión de-
rivada de una política de des-
cuentos constantes. “La libe-
ralización de las rebajas ha
mermado la rentabilidad del
comercio tradicional”, la-
mentan.

En este contexto, el centro
comercial Jaén Plaza también
se suma a la campaña con
una amplia oferta comercial y
de ocio. El domingo 29 de ju-
nio dio inicio oficial a sus re-
bajas de verano con una jor-
nada de apertura excepcio-
nal, a la que se sumará una
segunda el próximo domingo
6 de julio. Las tiendas del
complejo ofrecerán descuen-
tos de hasta el 50% y 60% en
una variada gama de produc-
tos, desde moda y tecnología
hasta hogar y belleza.

Los responsables de Jaén
Plaza destacan que estas jor-
nadas están pensadas para
brindar una experiencia com-
pleta que combine compras,
restauración y entretenimien-
to, con servicios como cine,
zonas de descanso y aparca-
miento gratuito. Las autori-
dades locales valoran positi-
vamente estas iniciativas,
que contribuyen a dinamizar
tanto el comercio como el
ocio en la ciudad y consoli-
dan al centro comercial como
un punto de referencia para el
verano en Jaén.

Lo mismo ha ocurrido con
La Loma, que también abrió
sus puertas este domingo.

Mientras, los pequeños co-
mercios continúan haciendo
frente a la competencia de las
grandes superficies y del co-
mercio electrónico, apostan-
do por la atención personali-
zada y la cercanía como sus
principales fortalezas en un
mercado cada vez más exi-
gente.

Un helicóptero de la Guardia Civil. JESÚS HELLÍN / EUROPA PRESS



A Mariona Ortiz se le escapa el balón durante un ataque de la selección española. EFE/EPA/YANNIS KOLESIDIS

España 65
Bélgica                         67
España (19+18+15+13): Ortiz (3), To-
rrens (3), Pueyo (11), Carrera (10), Fam
(9) -quinteto inicial-, Ginzo (11), Araujo
(-), Buenavida (4), Etxarri (-), Ayuso
(11), Vilaró (3) y Martín (-).

Bélgica (18+13+18+18): Vanloo (4),
Allemand (19), Delaere (9), Meesse-
man (16), Linskens (17), -quinteto ini-
cial-, Ramette (2), Claessens (-), Mu-
nunga (-), Massey (-), Vervaet (-), Liso-
wa Mbaka (-) y Joris (-).

Árbitros: Gatis Salinis (Letonia), Pau-
lina Karolina Gajdosz (Polonia) y Peter
Praksch (Hungría). 

Incidencias: partido correspondiente
a la final del Eurobasket femenino, dis-
putado en el Pabellón de la Paz y la
Amistad de El Pireo (Grecia).  

REDACCIÓN. EFE | La selección es-
pañola femenina de balon-

cesto perdió ante la de Bélgi-
ca por 65-67 en la final del Eu-
robasket 2025, en la reedición
de la edición anterior, des-
pués de desperdiciar 12 pun-
tos en un último cuarto de lo-
cura y se queda sin el sueño
de levantar su quinto campe-
onato continental.

Un fatídico parcial de 14-0
en los tres últimos minutos
dio el bicampeonato de las
belgas, que ahondaron en la
herida de una incrédula Es-
paña, que ya se veía campeo-
na con 65-63 en el marcador a
falta de 2:56 minutos para el
final. Con uno arriba a falta
de 17,5 segundos, la selección
dispuso de balón para admi-
nistrar la ventaja y conseguir
una canasta que obligase a
Bélgica a, como mínimo, bus-

car un lanzamiento de tres
puntos. De una manera inex-
plicable, el balón terminó en
las manos de Antonia Delae-
re, que anotó una bandeja sin
oposición. Las prisas poste-
riores provocaron los pasos
de Raquel Carrera y dieron a
las campeonas la posibilidad
de finiquitar el encuentro
desde la personal. Así, Bélgi-
ca bicampeona tras ganar el
campeonato en 2023, donde
también se deshizo de Espa-
ña en la final. La Familia no
pudo levantar su quinto cam-
peonato de Europa, tras los tí-
tulos de 1993, 2013, 2017 y
2019, y se queda sin revancha
ante su bestia negra, que tam-
bién las apeó en los cuartos
de final de los Juegos Olímpi-
cos de París 2024.

España cae de la forma
más cruel ante Bélgica

Illia Topuria,
campeón
del mundo
de la UFC

REDACCIÓN. EFE | El español Ilia
El Matador Topuria se ha pro-
clamado campeón del mundo
del peso ligero de la Ultimate
Fighting Championship (UFC)
o artes marciales mixtas, al
vencer con un espectacular
nocaut en el primer round al
brasileño Charles Do Bronx
Oliveira.

Tras la batalla en la T-Mobi-
le Arena de Las Vegas, Neva-
da, Topuria, de 28 años y de
origen georgiano, se mantie-
ne invicto en 17 combates, sie-
te por nocaut y dos por sumi-
sión; Oliveira, de 35 años, se
quedó con 36 triunfos, 11 por
nocaut, 21 por sumisión, cua-
tro por decisión y 11 derrotas.

Topuria, experto en boxeo,
lucha grecorromana y jiu-jitsu
brasileño, fue una tormenta
desde el principio de la bata-
lla en la que conectó con un
par de ganchos que abrió la
ceja del ojo derecho de Olivei-
ra.La contundencia fue dema-
siada para el brasileño, quien
recibió una combinación iz-
quierda-derecha fulminante
que lo envió a la lona a los dos

minutos y 27 segundos del pri-
mer episodio, todavía Charles
fue rematado con otro dere-
chazo en el suelo hasta que el
juez intervino para evitar más
daño y decretó el nocaut.

El cinturón de campeón li-
gero de la UFC es el segundo
para El Matador Topuria,
quien el año pasado también
obtuvo la faja pluma luego de
dominar a rivales de la talla
del australiano Alexander
Volkanovski y el estadouni-
dense Max Holloway.

Ahora puede presumir de
ser el primer campeón invicto
de la UFC en dos divisiones.

“Lo dije, soy un represen-
tante del siguiente nivel de la
nueva generación de las artes
marciales mixtas, advertí que
sería rápido y lo cumplí. Así
tenía planeada la pelea, con
combinaciones de gancho y
jab”, afirmó Topuria al final
de la pelea. “Hay gente que no
confiaba en mí, hay rivales
que me huyen, pero estoy pre-
parado para todos, ahora
quiero defender mi título”,
concluyó el campeón.

POR LA VÍA RÁPIDA___ ‘El Matador’
vencer con un nocaut en el primer
round al brasileño Oliveira

El PSG
abruma al
Inter Miami
de Messi

FÚTBOL

PSG 4
Inter Miami               0
París Saint-Germain: Donnarumma;
Achraf Hakimi (Kang-in Lee, m.70),
Marquinhos (Lucas Beraldo, m.46), Wi-
llian Pacho, Nuno Mendes (Lucas Her-
nández, m.69); Joao Neves (Ousmane
Dembélé, m.62), Vitinha, Fabián Ruíz
(Warren Zaïre-Emery, m.46); Désiré
Doue, Khvicha Kvaratskhelia y Bradley
Barcola.

Inter Miami: Óscar Ustari; Marcelo
Weigandt, Noah Allen (Tomás Avilés,
m.19), Maximiliano Falcón, Jordi Alba;
Telasco Segovia (Benjamin Cremaschi,
m.79), Sergio Busquets, Federico Re-
dondo, Tadeo Allende; Luis Suárez y
Lionel Messi.

Goles: 1-0,  m.6: Joao Neves. 2-0,
m.39: Joao Neves. 3-0, m.44: Tomás
Avilés (autogol). 4-0, m.45+3: Achraf
Hakimi.

Árbitro: Wilton Sampaio (Brasil).
Amonestó a Tomás Avilés (m.20), Mar-
celo Weigandt (m.43) y Benjamin Cre-
maschi (m.79) del Inter Miami. 

Incidencias: Partido de octavos de fi-
nal del Mundial de Clubes de la FIFA
disputado en el Mercedes-Benz Sta-
dium de Atlanta (Estados Unidos) ante
65.574 espectadores.  

ATLANTA (EEUU). EFE | El París
Saint-Germain de Luis Enri-
que y Ousmane Dembélé de-
mostró ayer su condición de
campeón de Europa y se des-
hizo por 4-0 del Inter Miami
de Lionel Messi en un primer
tiempo abrumador, en el que
los estadounidenses prácti-
camente no pasaron de la mi-
tad del campo. Los parisinos
avanzan así a los cuartos de
final del Mundial de Clubes
tras un partido con mucho
morbo por ver a Messi frente a
un equipo del que salió por la
puerta de atrás, pero que tuvo
muy poca historia.
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MOTOCICLISMO Gran Premio de los Países Bajos

REDACCIÓN. EFE | El español
Marc Márquez (Ducati Des-
mosedici GP25) ha sumado
su tercera victoria consecu-
tiva al ganar el Gran Premio
de los Países Bajos de Mo-
toGP que se ha disputado en
el circuito TT de Assen, por
delante de los italianos Mar-
co Bezzecchi (Aprilia RS-GP)
y Francesco Pecco Bagnaia

(Ducati Desmosedici GP25). 
Marc Márquez, además de

lograr la sexta victoria de la
temporada, suma su sexagé-
simo octavo triunfo en la ca-
tegoría reina, con lo que
iguala con el legendario pi-
loto italiano Giacomo Agos-
tini, y suma la victoria nú-
mero 94 en todas las catego-
rías del mundial de motoci-

clismo.
El ocho veces campeón

del mundo sólo tiene por de-
lante en número de victorias
en la categoría reina al italia-
no Valentino Rossi, que acu-
mula un total de 89 triunfos.

Márquez superó primero a
su hermano Alex en la se-
gunda vuelta para ponerse
tras la estela de Pecco Bag-

Marc Márquez suma en Assen
su tercera victoria consecutiva

ARTES MARCIALES MIXTAS Peso ligero BALONCESTO Eurobasket Femenino

naia, al que adelantó unas
vueltas más tarde para lide-
rar la prueba hasta el final de
la misma.

El brasileño Diogo Morei-
ra (Kalex) y el español José
Antonio Rueda (KTM) han
reinado en sus respectivas
categorías de Moto2 y Moto3
en la considerada Catedral
del motociclismo mundial.

FÓRMULA UNO  Gran Premio de Austria

REDACCIÓN. EFE | El inglés Lando
Norris (McLaren) ganó el
Gran Premio de Austria, el
undécimo del Mundial de
Fórmula Uno, que se disputó
ayer en el Red Bull Ring de
Spielberg, en Estiria. Norris,
de 25 años, logró su séptima
victoria en la F1 -la tercera del
año- al imponerse a su com-
pañero, el australiano Oscar
Piastri -que mantuvo el lide-
rato del Mundial- y del mone-

gasco Charles Leclerc (Ferra-
ri), que acabó tercero.

Carlos Sainz (Williams) no
pudo disputar la carrera, ya
que su FW47 se quedó literal-
mente clavado en la parrilla -
antes de echar humo y ser re-
tirado-, motivo que retrasó la
salida de una prueba que el
doble campeón mundial as-
turiano Fernando Alonso
(Aston Martin) concluyó sép-
timo.

Norris gana y Alonso
concluye séptimo

DEPORTES |
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BALONCESTO 3X3 Copa del Mundo

España se corona por primera
vez campeona del mundo de 3x3
España 21
Suiza 17

REDACCIÓN. EFE | La selección es-
pañola masculina de balon-
cesto 3x3 logró ayer una histó-
rica medalla de oro tras ven-
cer a Suiza por 21-17 en la final
de la Copa del Mundo, que se
disputó en Ulán Bator, capital
de Mongolia.

El primer gran título de
una selección que solo tenía
una plata en los Juegos Euro-
peos de Bakú (Azerbaiyán)
2015 y que ha hecho historia
10 años después de la mano
de Guim Expósito, Carlos
Martínez, Diego de Blas e Iván
Aurrecoechea.

En su camino a la gloria,
España se deshizo en octavos
de Australia (21-10), en cuar-

tos de China (16-21) y en semi-
finales de Alemania (21-15).
En fase de grupos terminó en
tercera posición.

Hasta este domingo solo
habían conseguido un cuarto
puesto en la Copa del Mundo
en 2016 y la decimotercera po-
sición en 2012. Un logro que
significa un avance significa-
tivo para el baloncesto 3x3 en
España.

Ante Suiza, el conjunto his-
pano fue superior de inicio a
fin tanto en el marcador como
en el juego, liderado por un
Carlos Martínez inconmensu-
rable. Aurrecoechea hizo el
último punto con un mate es-
pectacular para cerrar el oro.

El bronce mundialista fue
para Serbia tras derrotar a
Alemania por 21-16 en el parti-
do para el tercer y cuarto
puesto. Un jugador español celebra la histórica medalla de oro tras vencer a Suiz  EFE/FIBA

Aitana
Bonmatí sale
del hospital y
volverá con
la selección

MADRID. EFE | La centrocampista
del Barcelona Aitana Bonmatí
recibió ayer el alta hospitala-
ria tras haber estado ingresa-
da varios días a causa de una
meningitis vírica y se reincor-
porará con la selección espa-
ñola “en los próximos días”.

La Real Federación Espa-
ñola de Fútbol (RFEF) informó
en su web del estado de salud
de Bonmatí, aunque no con-
cretó cuándo llegará a la con-
centración del equipo que di-
rige Montse Tomé, que va a
volar hoy a Suiza para dispu-
tar la Eurocopa, donde debuta
el próximo jueves ante Portu-
gal en Berna. La última oca-
sión en la que se vio a Bonma-
tí fue el pasado jueves cuando
posó en la foto con el equipo
junto con el presidente de la
RFEF, Rafael Louzán.

FÚTBOL (F)
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Roro Riquelme con el Atlético. EP

P. G. C.
SEVILLA | El Real Betis Balom-
pié ha demostrado que no
pierde el tiempo en el merca-
do de fichajes. Con la salida
de Jesús Rodríguez al Como a
falta de ser oficializada, Ro-
drigo Riquelme ha sido el ele-
gido para suplir esta baja en
la plantilla verdiblanca.

El conjunto heliopolitano
comprará el 50 % de los dere-
chos del jugador del Atlético
de Madrid, llevando a cabo
un pago de unos ocho millo-
nes de euros. Según Fabrizio
Romano, periodista especia-
lizado en fichajes, el madrile-
ño firmará un contrato de cin-
co años, es decir, hasta 2030.

De esta forma, el combina-
do de las trece barras se hace
con los servicio de este joven
de 25 años, que ha brillado
con los colchoneros y con el
Girona, lo que le ha valido pa-
ra disputar dos partidos con
la Selección Española absolu-
ta.

Roro buscará encontrar su
mejor versión en la capital
andaluza, ya que esta última
temporada sólo ha consegui-
do marcar un gol y dar una
asistencia en 26 partidos don-
de ha disputado un total de
846 minutos.

Un recambio de garantías
para Jesús Rodríguez, que se-
gún informan varios medios
de comunicación, dejará alre-
dedor de 25 millones de euros
en las arcas béticas entre can-
tidades fijas y variables. El
pasado viernes se cerró esta
operación que envía al extre-
mo de 19 años al Como 1907,

club italiano que se ha ade-
lantado a otros como el RB
Leipzig o el Aston Villa.

Además, el Betis se guarda-
rá un pequeño porcentaje de
cara a una posible futura ven-
ta, la misma fórmula que lle-
varon a cabo con Assane
Diao, jugador que será com-
pañero de la joya alcalareña.

Otro aspecto curioso es que
los béticos no van a ser los
únicos en recibir una canti-
dad de dinero por esta venta.
Ya que, según ha informado
Mundo Betis, tanto el Sevilla
Fútbol Club como la AD Ner-
vión recibirán otro pellizco
económico gracias al meca-
nismo de solidaridad de la FI-
FA. Este sistema se activa en
caso de traspasos internacio-
nal de futbolistas menores de
23 años, obligando a pagarles
un cinco por ciento del total a
los clubes que lo hayan for-
mado entre los 12 y los 23
años. De esta forma, estos dos
clubes sevillanos recibirán
un 0,5 % de la venta total, al-
go menos de 150.000 euros.

Riquelme llegará al
Betis para suplir a
Jesús Rodríguez 

REAL BETIS El madrileño firmará hasta 2030

El Sevilla se despide de
Saúl y Sambi Lokonga

Saúl Ñíguez dando un pase en el partido disputado en el Sánchez-Pizjuán entre el Sevilla FC y el Alavés. EP

Pedro G. Chía
SEVILLA | El Sevilla Fútbol Club
ha publicado un comunicado
donde agradece tanto a Saúl
Ñíguez como a Sambi Lokon-
ga su labor como jugadores
cedidos en el conjunto hispa-
lense durante esta tempora-
da.

La entidad nervionense les
desea suerte a ambos centro-
campistas en sus próximas
etapas, cortando de esta ma-
nera la cesión de dos años del
ilicitano y declinando la op-
ción de compra del belga.

En el caso de Saúl, su ac-
tuación como sevillista no ha
sido la soñada. Pese a que ve-
nía con ganas de ser impor-
tante en el vestuario, llegan-
do a portar incluso el brazale-
te de capitán, el jugador en
propiedad del Atlético de Ma-
drid no ha conseguido conec-
tar con la afición de Nervión.

De hecho, no comenzó con
el mejor pie su periplo en la
capital andaluza, ya que en
su segundo partido fue expul-
sado por protestar al árbitro
en los últimos instantes con-
tra el Mallorca. Se perdió dos
jornadas y dos encuentros
más tarde se lesionó en la ca-
dera contra el Valladolid, es-
tando dos meses alejado de
los terrenos de juego. Sus nú-
meros se resumen en 1.690
minutos repartidos en 26 par-

SEVILLA FC El club ha comunicado que estos dos cedidos no van a seguir el próximo curso

DECEPCIÓN___Pese a querer ser un líder en el vestuario, la actuación de Saúl
en Nervión no ha sido la esperada  IRREGULARIDAD___La temporada de
Sambi Lokonga se ha visto afectada por sus múltiples lesiones en el muslo 

tidos, donde ha marcado un
gol y ha regalado seis asisten-
cias.

Pese a lo dicho, Saúl se ha
despedido cariñosamente del
Sevilla en sus redes sociales:
“La temporada no fue como a
todos nos hubiera gustado,
por diversos factores, pero me
quedo con la actitud del equi-
po y del club para no venirse
abajo. Pero llega un día como

hoy y me doy cuenta de que
solo se me vienen a la cabeza
cosas positivas vividas en el
Sevilla FC”.

En cuanto a Lokonga, sus
lesiones no le han permitido
llevar a cabo una temporada
regular. Ni más ni menos que
cuatro recaídas ha sufrido el
jugador del Arsenal en sus is-
quiotibiales del muslo dere-
cho, lo que le ha sacado hasta

catorce veces de la convocato-
ria. Sus estadísticas no han si-
do las mejores, con dos asis-
tencias y cuatro tarjetas ama-
rillas en 23 partidos donde ha
disputado 1.564 minutos.

Con estas dos salidas, An-
tonio Cordón está obligado a
idear un plan para el centro
del campo que convenza tan-
to a la hinchada sevillista, co-
mo a Matías Almeyda. 
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Imagen del anuncio del fichaje de Néstor Senra. VH

R. Mora
HUELVA | El Recreativo de Huelva
sigue configurando su plantilla
de cara a la próxima tempora-
da y lo sigue haciendo con juga-
dores muy jóvenes y con ganas
de triunfar en el fútbol y mu-
chos de ellos venidos de la can-
tera de equipos sevillanos, bien
Sevilla o Betis.    

De estas canteras han llega-
do los dos últimos refuerzos al-

biazules, como el central bielo-
rruso de 21 años Leo Mascaró,
el cual ha pertenecido a cante-
ras como la del Mallorca y Sevi-
lla, contando con experiencia
en Primera RFEF y Segunda
RFEF. Además, ha sido convo-
cado con su selección absoluta,
a pesar de su juventud. Viene al
Recreativo a aportar vitalidad y
ganas a la zaga albiazul.

Y en las últimas horas tam-

bién se ha incorporado al pro-
yecto albiazul, el lateral ecua-
toguineano de 23 años, Néstor
Senra, el cual roza la cincuen-
tena de partidos en Segunda
RFEF, pudiendo aportar expe-
riencia, además de su juven-
tud, a nuestra plantilla. Ha sido
convocado varias ocasiones
con su selección, llegando a
disputar seis partidos con la ca-
miseta de su país. 

Leo Mascaró y Néstor Senra se
unen al Recreativo de Huelva

DECANO  El club sigue configurando su plantilla de cara a la próxima temporada y mira a la cantera de equipos sevillanos

Formado en la cantera del
Sevilla FC, ha pasado por todas
las categorías inferiores del
club hispalense hasta llegar al
Sevilla C, donde coincidió con
el Recreativo en la temporada
21/22 en el grupo X de Tercera
RFEF. Ha jugado también en el
Real Avilés y el Atlético Anto-
niano, acumulando 39 parti-
dos en Segunda RFEF entre
ambos conjuntos.

Estos dos fichajes se suman
a los de José Carlos Ramírez y
Alex Bernal, ambos formados
en la cantera del Betis, por lo
que la apuesta es clara por fut-
bolistas sevillanos y con ham-
bre de triunfar en Huelva.
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BALONCESTO El jugador, internacional con Bosnia, procede del Casademont Zaragoza, donde fue el máximo reboteador de la Liga ACB

Emir Sulejmanovic
reforzará el juego
interior de Unicaja

J.D.M./MÁLAGA | Siguen los movi-
mientos en el Unicaja de Má-
laga, donde no cesan las en-
tradas y salidas de jugadores.
Así, si el viernes se anunciaba
que Kameron Taylor había
ejercido su derecho unilateral
de resolución anticipada del
contrato que lo vinculaba al
Unicaja hasta el 30 de junio
de 2027, previo pago de la
cláusula estipulada, este fin
de semana se ha sabido que
Emir Sulejmanovic es el elegi-
do para reforzar el juego inte-
rior del conjunto malagueño
de cara a la próxima tempora-
da.

El jugador, internacional

con Bosnia, procede del Casa-
demont Zaragoza, donde fue
el máximo reboteador de la
Liga Endesa la pasada tempo-
rada (7,2 rebotes por partido). 

Sulejmanovic, según ha in-
dicado el club cajista, destaca
por su capacidad para desen-
volverse en las dos posiciones
interiores y, además, cuenta
con condición de cupo de for-
mación en la BCL (Liga de
Campeones de Baloncesto),
competición europea que ha
disputado en las filas del Ci-
bona de Zagreb, Surne Bilbao
y Lenovo Tenerife. Con este
último, precisamente, se pro-
clamó campeón de la BCL en

2022. También jugó en la can-
tera del FC Barcelona, e inclu-
so llegó a disputar dos parti-
dos de Euroliga con el primer
equipo azulgrana en la tem-
porada 2014-15. 

Sulejmanovic firma por dos
temporadas con una más op-
cional. El ala-pívot, de 2,05 m
y 29 años, ha promediado 3,7
puntos, con un 41,8 % en tiros
de tres y una valoración me-
dia de 15,7 en la última cam-
paña.

Desde el Unicaja han indi-
cado que, en cuanto a su jue-
go, Sulejmanovic destaca por
su capacidad para correr la
pista, aportar energía al equi-

po y desenvolverse con cali-
dad en ambas posiciones in-
teriores.

Este nuevo fichaje llega tras
conocerse otra baja: la mar-
cha de Kameron Taylor. 

El escolta estadounidense,
que el verano pasado había
renovado su contrato hasta
2027, pone ahora fin de mane-
ra unilateral a su etapa en Má-
laga.

Para ello, ha debido abonar
una cantidad cercana a los

800.000 euros. Pone rumbo
al Valencia Basket, donde ju-
gará la Euroliga la próxima
temporada.

Desde su llegada al Unicaja
en el verano de 2023, han sido
dos temporadas en las que
Taylor sumó cinco títulos: dos
Basketball Champions Lea-
gue (2024 y 2025), la Copa In-
tercontinental (2024), la Su-
percopa Endesa (2024) y la
Copa del Rey (2025).

El de Maryland ha prome-

diado en estos dos cursos 9,2
puntos, 3,7 rebotes, 2,4 asis-
tencias y una valoración de
11,3 en un total de 120 parti-
dos disputados.

Cabe recordar que Dylan
Osetkowski también se ha
despedido del club tras tres
temporadas en Málaga, mien-
tras que se ha anunciado el fi-
chaje de Melwin Pantzar, que
ha firmado hasta 2030 aun-
que seguirá este año cedido
en Bilbao.

El ala-pivot bosnio, nuevo fichaje de Unicaja, llega desde el Zaragoza. ACB PHOTO/ESTHER CASAS

MOVIMIENTOS___Se marcha al Valencia Kameron Taylor
tras abonar la cl usula de rescisión que tenía con el club

FÚTBOL Segunda División - Cádiz CF

La afición del
Cádiz nunca
falla: 16.826
renovaciones

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | La “alta demanda” exis-
tente el pasado viernes, obli-
gó según el Cádiz CF, a am-
pliar durante unas horas el
plazo de renovaciones que
expiraba a las tres de la tard-
de. Finalmente cerró esa tar-
de (20.00) con unas doscien-
tas tramitaciones más.

La cifra final ha sido de
16.826 carnés renovados, da-
to que incluso supera el del

pasado curso, cuando se re-
gistraron 16.759 socios reafir-
mando su compromiso con el
club gaditano.

Pese al desencanto genera-
lizado tras dos temporadas
nefastas y los múltiples co-
mentarios en redes de “yo no
me abono”, al final los colo-
res tiran y el cadismo nunca
falla. Así lo dejan claro las ci-
fras de renovaciones alcanza-
das, que situarán al club ca-

dista entre los equipos con
más seguidores de toda la ca-
tegoría una temporada más.

Tanto es así que la cifra de
16.826 cadistas supone un
93,48% de los abonados del
curso anterior. Se trata, ade-
más, de un dato superior al de
la campaña de abonados
2024-2025, cuando el plazo de
renovaciones concluyó con
un 93,11% pese a alargarse
durante unos días más.

Hoy y mañana, los abona-
dos que hayan renovado po-
drán pedir cambios de asien-
to, haciendo uso de aquellos
que hayan quedado disponi-
bles en las diferentes gradas. 

Será a partir del próximo
miércoles 2 cuando se abra el
plazo para nuevos abonados,
la más complicada cada año
al no contar los interesados
con los múltiples beneficios y
rebajas que disfrutan los abo-

nados de años anteriores. Y
ello porque el Cádiz CF tiene
por costumbre cuidar a sus
aficionados más fieles con
una amplia diferencia econó-
mica al adquirir sus carnés.
Aún así, los nuevos abonos
tienen un descuento del 30%
respecto a los precios de la
pasada temporada. Los nue-
vos socios adultos tendrán
una cuota de alta dependien-
do la grada. 

Las gradas de Preferencia Alta y Baja, repletas de público durante un partido del Cádiz CF. TREKANT MEDIA

PLAZOS___Hoy y mañana se abre el
plazo para cambios de localidades
DÍA___Nuevas altas, desde el miércoles 

Hoy finaliza 
la temporada
y varios
contratos
CÁDIZ | Hoy, 30 de junio, finali-
za de forma oficial la tempo-
rada 2024-2025, dando paso a
la siguiente mañana. Es por
ello que los contratos de fut-
bolistas y entrenadores, tanto
en propiedad como las cesio-
nes, se redactan con esta fe-
cha de finalización.

Y en el Cádiz CF hay varias
situaciones por aclarar. Por
un lado, finalizaba la cesión
de Kovacevic, pero ya se ha
ejercido la opción de compra
y ha pasado a ser propiedad
cadista. Otro caso es la cesión
de Carlos Fernández, de vuel-
ta a la Real Sociedad.

Finaliza contrato y no reno-
vará Joseba Zaldua. En cam-
bio, sí continuará Iza Carce-
lén tal y como adelantó el pre-
sidente, Manuel Vizcaíno,
aunque esta renovación no se
ha hecho aún oficial. Como
tampoco se ha comunicado la
ampliación de Álex Fernán-
dez, quien parece que exten-
derá su contrato dos años.

FÚTBOL Cádiz CF
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ATLETISMO La “Ruta 091”, que se celebra en distintas localidades del país, ha vuelto a mostrar su carácter benéfico

Más de 700 corredores desafían el
calor en la Carrera Solidaria Ruta 091

Esperanza Calzado
JAÉN | La quinta edición de la
Carrera Solidaria Ruta 091 ha
reunido este domingo a más
de 700 participantes en el ba-
rrio del Bulevar de la capital
jiennense, en una jornada
marcada por las altas tempe-
raturas y la solidaridad. 

La cita, organizada por la
Comisaría Provincial de Jaén
con la colaboración del Patro-
nato Municipal de Deportes,
se ha celebrado a beneficio de
la fundación Somos Instantes
y ha vuelto a consolidarse co-
mo un evento deportivo y so-

lidario de referencia en la ca-
pital.

La prueba ha contado con
tres modalidades: una carre-
ra para adultos con un reco-
rrido de 6.091 metros, donde
se han impuesto Sergio López
(Unicaja Jaén Paraíso Inte-
rior), con un tiempo de 19 mi-
nutos y 40 segundos, y María
Moyano (Trotasierra), que
cruzó la meta en 24 minutos y
58 segundos. 

En la categoría juvenil, so-
bre un trazado de 1.091 me-
tros, los ganadores han sido
Blanca García y Óscar More-

no. 
Además, los más peque-

ños, niños y niñas de entre 5 y
8 años, han podido disfrutar

de una carrera de iniciación
de 200 metros, despertando
entre ellos el interés por el
atletismo.

La Ruta 091, que se celebra
en distintas localidades del
país, ha vuelto a mostrar su
carácter benéfico. 

Además del importe recau-
dado por las inscripciones
-con precios de entre 10 y 13
euros según la distancia-, la
fundación “Somos Instantes”
también recibirá lo obtenido
a través del “dorsal cero”, una
opción solidaria para quienes
no han podido o querido par-
ticipar corriendo, pero sí cola-
borar con la causa.

Carrera Ruta 091 celebrada ayer en la capital jiennense. AYUNTAMIENTO DE JAÉN

REFERENTE___La cita, organizada por
la Comisaría Provincial de Jaén con la
colaboración del PMD, se ha
celebrado a beneficio de la
fundación ‘Somos Instantes’ 

Sergio López (Unicaja
Jaén Paraíso Interior)
y María Moyano
(Trotasierra) ganan en
la carrera de adultos

Blanca García y Óscar
Moreno se impusieron
en la categoría juvenil,
sobre un trazado de
1.091 metros

La concejala de Deportes,
Beatriz López, ha estado pre-
sente en la jornada, respal-
dando con su asistencia este
evento que combina deporte,
ciudadanía y compromiso so-
cial.

FÚTBOL Segunda Federación

El Xerez DFC inicia
su campaña de
socios 2025/2026

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC ha comen-
zado ya con su campaña de
socios para la temporada
2025/2026 en la que el conjun-
to azulino volverá a competir
un año más en el Grupo IV de
Segunda Federación. Con el
slogan ‘El Xerez que quieres
tú’ pone como centro de la
misma el proyecto de la futu-
ra ciudad deportiva y a que la
fundación de la entidad “no
se entendería nunca sin el po-
der de decisión de nuestros
socios”.

La campaña se encuenta ya
activa en formato online, a la
espera de que acaben los tra-

bajos de actualización de la
sede social para poder co-
menzar con la venta de car-
nets de maera presencial.
Desde este momento pueden
sacar su carnets todos los so-
cios que queran renovar así
como las nuevas altas que
quieran acceder a uno de los
asientos que hayan quedado
libres al finalizar la pasada
temporada. Los socios de la
pasada campaña tendrán re-
servado su asiento hasta
aproximadamente dos sema-
nas antes del inicio de la liga,
momento en el que quedarán
liberados para que pueda ac-
ceder cualquier aficionado.

En esta campaña, el club
vuelve a premiar a los aficio-
nados que traigan un nuevo
socio. En este sentido, el so-
cio renovado por cada nuevo
socio de su misma grada y ca-
tegoría o superior obtendrá
un 25 % de descuento acumu-
lable en el precio de su reno-
vación hasta un máximo de
cuatro nuevos socios. Del
mismo modi el pago del car-
net se podrá fraccionar en
tantos pafos como el aficiona-
do lo solicite, no entregándo-
se el carnet hasta que se haya
completado el total del pago.
Por otro lado, se mantienen
las ofertas por familias de-

pendiendo de si la unidad fa-
milar es de tres, cuatro o cin-
co miembros, con descuentos
en el precio de los abonos pa-
ra los hijos.

Para los carnets físicos,
además de las categorías por
edad, volverán a estar presen-
tes la categoría Oro, que in-
cluye todos los partidos de li-
ga, medios días del club,
amistosos, playoff y playout,
diez invitaciones al palco y
acceso total a la canera y la

Premium, que incluye todos
loa partidos de liga, medios
días de club, amistosos, dos
invitaciones al palco y acceso
total a la cantera.

Por otro lado, de cara a los
aficionados que vivan fuera,
el club pone a disposición el
Bono TV en el que el aficiona-
do puede asegurar su número
de socio y tener acceso hasta
a tres encuentros de liga re-
guoar en Chapín y acceder
gratuitamente a la retransmi-

sión de los encuentros de lo-
cal que el club retransmita
por internet.

Los precios van desde los
485 euros de los carnet Oro en
cualquier grada hasta los 5
euros de los bebés en cual-
quier parte del campo. Los
Premium pagarán 290 euros
en Tribuna, 225 en Preferen-
cia y 170 en Fondo Sur. En ca-
tedoría General, 225 euros en
Tribuna, 190 en Preferencia y
140 en Fondo Sur.

Aficionados del Xerez DFC, durante un partido de la pasada temporada en el Estadio Municipal de Chapín.

PROMOCIONES___El club vuelve a disponer de
descuentos para familias y ventajas para Oro y Premium
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